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Gil Pereira destaca os R$ 400 mi do 
BDMG para financiar energia solar

Instituição lança edital 
para 380 vagas em 
cursos técnicos 
gratuitos no NM
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Em Minas Gerais, de acordo com o painel 
do Ministério da Saúde, até 2/5, a cobertura 
vacinal contra o sarampo é de 19,47% das 
crianças com idade de 6 meses a menores de 
5 anos de idade, e 28,27% dos trabalhadores 
da saúde. O público estimado para receber 
as doses do imunizante é de 1.165.916 e 
606.091 pessoas, respectivamente.

A Comissão de Educação, Ciência e Tecno-
logia da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) emitiu, nesta terça-feira (3/5/22), pare-
cer, de 2º turno, favorável ao Projeto de Lei (PL) 
99/19, que originalmente dispõe sobre o ensino 
de noções básicas da Lei Maria da Penha nas es-
colas da rede pública do Estado. A proposição, de 
autoria da deputada Ana Paula Siqueira (Rede), 
teve como relatora a deputada Beatriz Cerquei-
ra (PT), que preside a comissão e opinou pela 
aprovação da matéria na forma do vencido, ou 
seja, do texto aprovado com modificações pelo 
Plenário em 1º turno. 

No último dia 28 de abril foi iniciada a programação da Festa Literária de Pirapora - FLIPI “Narrativas 2022” - no Centro de 
Convenções. O evento, que conta com a parceria da Prefeitura de Pirapora, através da Secretaria Municipal de Educação (Se-
med) e da Empresa Municipal de Turismo (Emutur), está desenvolvendo oficinas, apresentações de teatro, música, brincadeiras 
e muitas contações de histórias para as crianças do Ensino Infantil e Fundamental da rede pública e para a comunidade em 
geral. 

TJMG promove Mutirão 
do Júri durante o mês de 
maio
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Minas mobiliza 
população para receber 
proteção contra sarampo 
e gripe 

Prefeitura de Pirapora promove 
conhecimento e alegria com a FLIPI 
Narrativas

ASCOM/DIVULGAÇÃOPL sobre ensino de Lei 
Maria da Penha em 
escolas avança na Câmara
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FÁBIO MARCHETTO

O Norte de Minas irá receber nos próximos dias 
102.672 doses de vacinas anticovid para as Unidades 
Regionais de Saúde de Montes Claros, Pirapora e Janu-
ária. As doses são de vacinas da Janssen e da Astraze-
neca e serão destinadas para imunizar com a segunda 
dose de reforço a população mineira de 60 a 69 anos. 

Norte de Minas receberá 
102,6 mil doses para 
segunda dose de reforço

DIVULGAÇÃO

Por iniciativa do vereador Rodri-
go Cadeirante, a Câmara Municipal 
de Montes Claros aprovou Moção 
de repúdio endereçada ao Governo 
do Estado em protesto à resolução 
4.256/2020, da Secretaria de Estado da 
Educação, que normatiza a educação 
especial na rede estadual de ensino.

Câmara Municipal aprova Moção de repúdio ao 
Governo de Minas

Uma notícia divulgada pelo presidente do Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG), Marcelo Bonfim, durante Workshop promovido pela Associação Brasileira de Ener-
gia Solar Fotovoltaica (Absolar), com apoio da Fiemg deixou o setor de energia fotovoltaica 
animado com investimentos. 
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As tentativas de fraudes e golpes 
crescem diariamente, utilizando-se 
principalmente de momentos de fragi-
lidade das pessoas e datas comemora-
tivas, como é o caso do Dia das Mães, 
que neste ano será comemorado no 
domingo, 8 de maio. O apelo emocio-
nal dessas datas facilita a atuação dessas 
pessoas.

Para isso os cibercriminosos criam 
diversos tipos de ações elaboradas, 
como, por exemplo, promoções sen-
sacionais de Dia das Mães, com preços 
muito abaixo do mercado ou descontos 
incríveis, nos quais as pessoas clicam 
e consequentemente têm seus dados 
roubados.

Segundo dados do dfndr lab, labo-
ratório de segurança digital da PSafe, 
apenas na primeira semana de abril, 
pelo menos 200 mil pessoas foram en-
ganadas por golpes de phishing. Que 
usam marcas famosas direcionando os 
consumidores para páginas fraudulen-
tas de venda de produtos, por exemplo. 
E quando vão finalizar fornecem seus 
dados de cartão de crédito, ficando ex-
postos a golpes.

Mas, esse é apenas um dos golpes 
que são praticados. Assim, no Dia das 
Mães os cuidados devem ser enormes, 
pois sofremos com uma avalanche de 
promoções, tornado difícil diferenciar 
o que é verdadeiro e o que é golpe. 
Ao querer se dar bem e aproveitar um 
grande desconto, o consumidor pode 
colocar seus dados pessoais e cartão de 
crédito em risco.

Mas, como se proteger dessas situa-
ções? Veja algumas orientações básicas:

 
1 - Cuidado com seus dados - in-

formações pessoais com telefone, CPF, 
endereço e número de cartões, den-
tre outros, devem ser fonte de grande 
preocupação. Evite colocar esses dados 
em qualquer formulário e sempre se 
preocupe se o site que for cadastrar seja 
realmente seguro.

2 - Cuidado ao clicar - sei que 
o impulso pode ser grande, pois a 
chamada é atrativa, mas só clique 
em links se tiver certeza de que esse 
é seguro. Para isso observe se à es-
querdo do endereço do site se tem 

uma imagem de cadeado, que signi-
fica segurança, também averigue se 
o site tem a sigla ‘https’ no endereço 
da web. Busque sempre as páginas 
oficiais.

3- Procure saber sobre a reputa-
ção da loja - hoje em qualquer bus-
ca rápida pode se ter avaliação de 
uma empresa ou loja, mas cuidado, 
priorize Procon, portais de direito 
do consumidor ou no Reclame Aqui 
para fazer sua pesquisa, cuidado 
com sites que mudam apenas uma 
letra de um nome famoso ou que 
tenha extensões diferentes.

4- Se atente às suas senhas - bus-
que sempre ter senhas diferentes 
para cartões, sites e cadastros, e 
também procure alterar constante-
mente. Evite que essas sejam mais 
simples como o nome e 123 na sequ-
ência e a data de nascimento, etc.

5 - Priorize pagamento no cartão 
de crédito - para as compras online 
essa é a mais seguras, pois simplifica 

o cancelamento, permitindo que o 
cliente conteste a cobrança e solici-
te o reembolso do valor e identifica 
possíveis fraudes. Evite transferência 
bancária ou boleto.

6 - Fuja de condições extraordiná-
rias - ‘quando o milagre é demais’, é 
fundamental desconfiar, as propostas 
com descontos sensacionais são as 
mais usadas para os golpes, por isso 
não acredite nessas situações;

7 - Atualize sempre seu antivírus 
- busque estar sempre com antivírus 
atualizados para proteger os siste-
mas operacionais de computadores 
e smartphones, isso dificulta a insta-
lação de programas maliciosos, tam-
bém faça varreduras constantes.

8 - Busque fontes confiáveis de in-
formação - é importante estar sempre 
esperto e atualizado sobre novos gol-
pes, mas sempre busque informações 
de fontes confiáveis, lembrando que 
grupos de WhatsApp são os maiores 
disseminadores de Fake News.

O Projeto de Lei 2225/21, já aprovado pelo Senado, prevê a 
matrícula prioritária em creche ou escola perto de casa da criança 
ou do adolescente em comprovada situação de violência domés-
tica. O texto agora em análise na Câmara dos Deputados insere o 
dispositivo no Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA).

“Crianças e adolescentes necessitam, para o sucesso da forma-
ção de sua personalidade, de ambientes tranquilos e seguros”, 
disse a autora da proposta, senadora Nilda Gondim (MDB-PB), ao 
defender as mudanças.

TRAMITAçãO | O projeto tramita em caráter conclusivo e será 
analisado pelas comissões de Defesa dos Direitos da Mulher; de 
Educação; de Seguridade Social e Família; e de Constituição e Jus-
tiça e de Cidadania. (Agência Câmara)

APROVADO NA CAS PROJETO QUE INCLUI DADOS 
SOBRE RAçA EM DOCUMENTOS TRABALhISTAS

A Comissão de Assuntos Sociais (CAS) aprovou nesta terça-feira 
(3) projeto que determina a inclusão de informações sobre per-
tencimento a segmento étnico-racial nos registros administrativos 
direcionados aos empregadores e aos trabalhadores do setor pri-
vado e do setor público, a fim de subsidiar futuras políticas pú-
blicas.

O PL 6.557/2019 (na Câmara, PL 7.720/2010), do deputado Vi-
centinho (PT-SP), altera a Lei 12.288, de 2010 (Estatuto da Igual-
dade Racial), para determinar procedimentos e critérios de coleta 
de informações relativas a cor e raça no mercado de trabalho. A 
proposta também obriga o IBGE a fazer, a cada cinco anos, censo 
para identificar a participação de cada grupo étnico-racial empre-
gado no setor público. As informações serão usadas na Política 
Nacional de Promoção da Igualdade Racial (PNPIR).

Relator na CAS, o senador Paulo Paim (PT-RS) foi favorável ao 
texto da forma como recebido da Câmara dos Deputados. A pro-
posta agora segue para a Comissão de Direitos humanos (CDh).

“O projeto permite que o poder público olhe dentro de suas 
entranhas, no sentido de identificar se a ocupação de seus cargos 
atende ou não à equidade étnica e racial necessária à concreti-
zação do PNPIR. Com tal olhar e as medidas dele decorrentes, o 
poder público poderá servir de farol às organizações privadas, no 
sentido de promover a eliminação da discriminação racial tão no-
civa ao povo brasileiro”, afirmou o relator.

A senadora Zenaide Maia (Pros-RN) disse que a sociedade tem 
que se unir contra o racismo.

“Ninguém vai mudar isso se o Estado também não tiver um 
olhado diferenciado”, afirmou a senadora, ao relatar a morte de 
um jovem negro, de 16 anos, nessa segunda-feira (2), após negli-
gência em atendimento médico na cidade de Vila Velha (ES).

AUTOCLASSIFICAçãO éTNICO E RACIAL

Pelo projeto, os empregadores do setor público e privado de-
verão incluir, nos registros administrativos assinados pelos seus 
empregados, um campo para que possam se classificar segundo o 
segmento étnico e racial a que pertencem, com utilização do cri-
tério da autoclassificação e em grupos previamente delimitados.

O trabalhador definirá a raça a que se acha pertencente nos 
seguintes formulários: admissão e demissão no emprego; acidente 
de trabalho; inscrição de segurados e dependentes no Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS); pesquisas do Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística (IBGE); registro feito no Sistema 
Nacional de Emprego (Sine); e na Relação Anual de Informações 
Sociais (Rais).

Mais de um mês de conflito no leste europeu: como 
seu bolso reagiu e como será daqui para frente

A transação tributária proposta pelo 
devedor e a ilegal limitação de valores para 
adesão (Parte 2)

ALBERTO ANDRÉ
COFuNDADOR E CEO DO 

PLusDIN

CAIO CESAR BRAGA RUOTOLO
ADvOGADO

Todavia, a Lei nº 13.988/20, que 
trata da transação tributária, em 
sua exposição de motivos é clara ao 
buscar a maior amplitude possível 
de abrangência do instituto (transa-
ção) com a finalidade de facilitar o 
recolhimento dos tributos de todos 
os contribuintes em situação de 
passivo tributário. A transação indi-
vidual proposta pelo devedor, aliás, 
muito mais do que as outras moda-
lidades que possuem prazos deter-
minados, deveria ser instrumento 
essencial de busca de alavancagem 
fiscal e de continuidade da ativida-
de empresarial mesmo para aqueles 
devedores que possuem passivo in-
ferior a 15 milhões de reais.

Por isso, a alternativa para essas 
empresas seria o judiciário, pois já 
surgem algumas decisões autorizan-

do o contribuinte, com débitos in-
feriores ao limite infralegal, a fazer 
uso desse importante instrumento 
e determinar que a PGFN aceite a 
análise da proposta individual, sob 
o fundamento de que a portaria da 
PGFN, quando limita o valor para 
a transação individual, extrapola 
a Lei do Contribuinte Legal (Lei 
13.988/2020), vez que a indigitada 
lei não fixa um valor.

Entendemos que qualquer limi-
tação de direitos trazida por norma 
infralegal se mostra atentatória aos 
princípios da isonomia tributá-
ria, da legalidade e da capacidade 
contributiva, na medida em que 
oferece condição especial (discrí-
men) que não se coaduna com os 
objetivos da lei que a fundamenta, 
bem com pode causar concorrência 

desleal entre contribuintes num 
mesmo setor econômico.

A limitação do teto do valor 
para adesão à transação individual 
proposta pelo devedor, também 
contraria o princípio da eficiência, 
voltado ao Estado e estampado no 
artigo 37 da Constituição Federal. 
Tal princípio, do ponto de vista jurí-
dico, não é somente uma obrigação 
de meio, mas também de resultado, 
de forma a que o Estado não só em-
pregue os meios adequados, como 
também logre alcançar os fins pre-
tendidos pela Constituição e pela 
lei.

Ao negar acesso a tais contri-
buintes, a PGFN não se mostra efi-
ciente, não aplicando a finalidade 
da Lei, deixando o devedor à mer-
cê do processo executivo fiscal e o 

fisco sem receber num prazo mais 
curto.

Em verdade, a lei confere ao 
contribuinte a possibilidade de 
uma proposta que, se aceita, pode-
ria abreviar todo o iter processual 
da execução fiscal, viabilizando arre-
cadação mais célere e eficiente para 
o erário, abrangendo um universo 
muito maior de empresas que teriam 
viabilidade fiscal e contábil para for-
mular uma adesão individual pelo 
devedor, por isso, enquanto a norma 
infralegal não for alterada, caberá às 
empresas se socorrerem do judiciário 
com a finalidade de viabilizar a sua 
proposta de transação mesmo que 
tenham débitos abaixo de 15 milhões 
de reais e, com isso, transformá-la 
num importante instrumento de con-
tinuidade da atividade empresarial.

Mais de um mês de guerra. Até o 
momento, não há avanços nas nego-
ciações entre Rússia e Ucrânia para o 
encerramento do confronto. Mesmo 
com um cenário de incerteza, a econo-
mia global já sente os fortes impactos da 
guerra e tentam conter a inflação, recor-
dista em vários países.

Como as regiões envolvidas no 
confronto são fortes produtoras de 
fertilizantes, trigo, petróleo e gás, é pos-
sível perceber, automaticamente, que 
a oferta de alguns itens é reduzida. As 
commodities brasileiras já apresenta-
vam um histórico de elevação devido 

aos problemas climáticos enfrentados 
ano passado - maior seca dos últimos 
91 anos, o que agrava ainda mais o ce-
nário por aqui. No entanto, conforme 
o confronto permanece, o impacto nos 
preços é global.

Dentre os itens fortes da Rússia, des-
tacamos o trigo - mesmo que o Brasil 
dependa mais do trigo da Argentina, os 
reajustes pesam também aqui no bolso 
do brasileiro. Apesar disso, o Brasil tem 
pouca relação com a Rússia e Ucrânia e 
é um forte exportador de uma série de 
comodities (petróleo, grãos, minério 
de ferro, entre outros). Desta forma, 

o lado positivo é a valorização do real 
com o aumento dos preços. Já o petró-
leo, que era um grande vilão desde o 
início da pandemia, continuará sofren-
do oscilações nos barris, já que a Rússia 
tem uma fatia de mercado bem alta- é o 
terceiro maior fornecedor de petróleo 
no mundo.

Segundo as projeções do Bank of 
America, um dos maiores bancos ame-
ricanos, o barril do Brent pode chegar 
aos US＄ 200 diante das sanções impos-
tas à Rússia. Todas as variações no barril 
do petróleo interferem nos preços das 
bombas de gasolina brasileira enca-

recendo os alimentos e o transporte. 
Sendo assim, cabe aos consumidores 
buscarem alternativas para driblar a 
situação.

No melhor dos cenários -- seria a 
reconciliação entre os envolvidos -, 
ainda assim, o Brasil tem um desafio 
grande para este ano e para o próxi-
mo, já que o alto preço das commodi-
ties reforça uma inflação persistente, 
que afeta de forma cruel as casas de 
menor renda. Para completar, em 
ano eleitoral, os rumos políticos que 
estão por vir nortearão a situação do 
bolso do brasileiro.
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Como fugir de golpes financeiros
relacionados ao Dia das Mães

O fertilizante dentro do 
contexto da inflação

AFONsO MORAIs
ADvOGADO E ESPECIALISTA Em COmBATE A 

FRAuDEs FINANCEIROs E EM RECuPERAçãO DE 
CRÉDITO EMPREsARIAL

VALTER CAsARIN
COORDENADOR CIENTíFICO DA NPV

Projeto Prioriza 
matrícula de criança 

vítima de violência 
doméstica

DIVULGAÇÃO
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Nos últimos anos, o crescimento 
da população se tornou mais rápido 
do que o aumento da área de pro-
dução de alimentos. Isso foi possível 
graças à revolução agrícola, a qual teve 
como base o uso de fertilizantes. Foi 
com o uso de fertilizantes que a se-
gurança alimentar e a preservação de 
florestas se tornaram uma realidade 
possível. 

O momento é de superposição de 
crises, pois ainda não saímos da crise 
sanitária do Covid-19 e já estamos 
vivenciando a problemática dos fer-
tilizantes, devido ao conflito Rússia e 
Ucrânia. Essas crises revelam a urgên-
cia de reorganizar nossa produção de 
alimentos e desnudam as dificuldades 
de abastecimento.

As consequências econômicas da 
guerra se espalharam rápida e ampla-
mente em grande parte dos países, 
atingindo mais duramente as pessoas 
mais vulneráveis. Centenas de milhões 
de famílias já estavam lutando brava-
mente, em decorrência da queda da 

renda e do aumento dos preços da 
energia e dos alimentos. A guerra só 
piorou a situação e ameaça agravar 
ainda mais as desigualdades.

E, pela primeira vez em muitos 
anos, a inflação parece ser um perigo 
real que ameaça atualmente muitos 
países ao redor do mundo. Trata-se 
de um golpe considerável para a re-
cuperação global. Economicamente, 
o crescimento está baixo e os preços 
estão em alta.

Diante desse cenário, a projeção 
futura é de um modelo agrícola de-
pendente dos combustíveis fósseis e 
muito vulnerável à globalização do 
mercado. Será que estamos no mo-
mento de repensar o modelo agríco-
la para garantir nossa capacidade de 
produzir alimentos saudáveis e de 
qualidade? Como podemos ser menos 
dependentes das importações de fer-
tilizantes?

No formato que o sistema agrícola 
está seguindo, os produtores rurais 
estão buscando o aumento da produ-

tividade, em detrimento da qualidade 
do alimento produzido. Com os pre-
ços dos insumos agrícolas subindo, 
inflacionando o custo de produção há 
um reflexo nos valores encontrados 
nas feiras e mercados. Assim, parece 
inevitável a criação de novas práticas 
ou modelos.

Fato é que a necessidade de nutrir 
as plantas para gerar a produção de 
alimentos não pode parar. Por isso, 
em face de todo esse cenário, deve-
mos estar preparados para mudanças 
que possam acarretar até mesmo no 
reajuste de custos. Nesse sentido, as 
cadeias de suprimentos, estruturas de 
pesquisa e desenvolvimento e redes 
de produção poderão passar por ade-
quações. 

Diante da incerteza da guerra e de 
possíveis sanções, aliada a novas va-
riantes do covid-19 que possam surgir, 
o mundo pode estar caminhando para 
um panorama de redução de safras, 
gerando menor disponibilidade de 
alimentos. Anteriormente à guerra en-

tre Rússia e Ucrânia, esses países eram 
responsáveis por 28% das exportações 
mundiais de trigo. Rússia e Bielorrús-
sia representavam 40% das exporta-
ções de potássio, fertilizante essencial 
para muitas culturas.

A insegurança alimentar torna-se a 
grande preocupação do momento, e o 
Brasil se torna a grande potência para 
abastecer muitos países. Assim, nos-
so país desponta como protagonista 
para fortalecer a segurança alimentar 
no planeta. Sem o Brasil, o mundo 
pode ter um futuro com mais pessoas 
famintas, mais pobreza e com maiores 
conflitos sociais, principalmente em 
países com fragilidade econômica.

é nesse contexto que a importân-
cia do abastecimento e dos preços dos 
fertilizantes está inserido. A necessida-
de desse insumo é de grande impor-
tância para a produção de alimentos, 
mas que os preços estejam em níveis 
acessíveis, para que a população de 
menor poder aquisitivo não sofra tan-
tos impactos.
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Presidente da Câmara reafirma compromisso 
com melhoria dos índices de desemprego

Projeto prioriza famílias monoparentais no 
preenchimento de vagas do ensino infantil

Audiência pública discutirá a 
Lei Sansão

Ceguinho olhador de 
caranguinhos?

Eita agora mesmo é que 
eu vi a coisa feder de uma vez 
por todas... Espia só seu me-
nino... a nossa gloriosa Polí-
cia Militar estava fazendo um 
trabalho para catar bandidos 
garfadores de caranguinhos 
e empresários do pozinho do 
capeta e deparou com um gru-
po fortemente armados que 
reagiram fortemente.. Claro 
que a nossa PM tem sangue 
nos olhos e partiu pra cima e 
catou a todos, mandou dois 
para a cidade dos pés juntos 
para alegria e alivio da socie-
dade... Ah e no meio tinha um 
que foi catado e gritava que 
era deficiente visual, ou seja, 
ceguinho e disse ganhava vida 
olhando caranguinho... como 
é? Ele se dizia cego dos dois 
olhos... 171 puríssimo...

Grandes Empresas não 
dão emprego a deficientes

Oh que malvados esses em-
presários que não cumprem a 
lei e não empregam os meni-
nos e meninas que tem algum 
tipo de deficiência e mesmo 
sabendo que ao cumprir a lei 
não está fazendo favor nenhu-
ma... é veró mesmo... já que o 
portador de deficiência não é 
cidadão de segunda não e pro-
duz muito bem e só precisa de 
uma oportunidade para mos-
trar serviço... A lei é branda e 
o sistema é bruto... e os em-
presários do Norte de Minas 
estão precisando ser investi-
gados e eles têm que perceber 
que a lei deve ser cumprida e 
experimentar e verás que não 
vão quer outro tipo de funcio-
nário.. já que os deficientes 
trabalham muito e custa pou-
co.. é veró.

Yes, teremos 
estacionamento para 

gatos e cães?

Muita gente sem conhecer 
bem fica criticando os nossos 
nobres edis... mas eu gostaria 
muito de que esses mesmos 
fosse na internet e procurasse 
saber o que fazem e que pro-
jetos apresentam para o povo 
e aí verão que os nossos são 
sérios... combativos e muito 
corretos... Por cá não se inven-
ta dia do Saci Perere... não se 
faz o dia jovem... E muito me-
nos fazer alarde para obrigar 
os grandes supermercado e 
grandes empresas a construir 
estacionamento e até ai tudo 
legal... Mas o estacionamento 
é exclusivo para gatos e cães... 
pode uma coisa dessas? Não 
pode né.. mas pode... cruz 
credo. E depois dizem que 
edil da capital é sabido... Sabi-
dos são os nossos sim...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem... nes-
se momento estou esquecen-
do de vez todo assunto sério 
e passarei a falar somente de 
coisas amenas e mais alegres 
como o nosso glorioso tex-
tinho ou historinha cretini-
nha joiadinha e também rir 
um tantão que é muito bom 
para combater queda de ca-
belo da perna direita e para 
oxigenar o nosso Coquinho 
com uma tremenda e bitelona 
dose de bom humor - Tu sa-
bes quantos portugueses são 
necessários para afundar um 
submarino de última geração? 
Respondendo rápido - Somen-
te dois... um bate na porta e 

outro abre... pronto ta feito a 
bobagem- Você sabe por que o 
português sempre deixa o celu-
lar em cima da máquina de lavar? 
Simples... para não ficar fora de 
área de serviço...

Com ajuda de cadela,
policiais salvam idoso

Samantha é uma linda cade-
la da raça labrador que salvou 
a vida do seu tutor cego, de 84 
anos, após pedir ajuda a policiais 
em Limington, nos EUA. Imedia-
tamente, a cadela passou a cor-
rer e latir para chamar atenção 
de alguém e o seu tutor, muito 
assustado, também começou a 
gritar. Felizmente, ele foi ouvido 
por uma mulher que no mesmo 
momento contatou o xerife da 
cidade... Apesar de todas as suas 
tentativas, o idoso não conse-
guiu sair do riacho congelado e, 
quando a ajuda chegou, sua tem-
peratura corporal já havia caído 
para níveis alarmantes.

Mentira dita diariamente 
acaba virando verdade?

Deixa eu lhe dizer uma coi-
sa... quando os russos decidiram 
fazer a revolução que derruba-
ram os Czares que na verdade 
eram os reis e todos poderosos 
da época eles venceram usando 
panfletos apócrifos com menti-
ras que de tanto ser propagadas 
e serem ditas... passaram a virar 
verdade absoluta... Na época 
pregavam contra a instituição ca-
samento e apoiavam a união gay 
e as TVs eram aliadas como hoje 
as nossas TVs que são concessões 
públicas e elas fazem concessões 
á imbecilidade contra os valores 
morais... E quando venceram... 
proibiram tudo que pregavam... 
disse que por cá a mentira é dita 
tantas vezes que está virando ver-
dade... O que mesmo?

Camisinha é dever 
social ou sexual?

O meu amiguinho malinha 
conhecido internacionalmente 
como Cotoquinho está um ti-
quinho encucado com um nobre 
edil que disse que usar camisi-
nha é um deve social... ele acha 
que não... que na verdade é um 
deve sexual e quando for fazer 
bobiça que cubra o safadinho 
para não fazer bobagem e filho 
que no final fica abandonado.. 
Ah não faça como aquele asses-
sor de um edil que sempre usou 
camisinha e a menina ficou grá-
vida. E ao sondar ele como isso 
aconteceu ele sapecou... é que a 
camisinha estava apertada e eu 
fiz uma gola... foi só isso... Pode 
uma coisa dessas? Tu achas que 
isso é invenção? Foi não... o su-
jeito fez a gola e agora tem ne-
ném né?

Montei no Porco

Pois é... dizem as más lín-
guas que eu entre digo que vou 
montar no porco por que ele é 
baixinho e fácil de montar e que 
eu prefiro picar a mula por ser 
alta... mas longe de todo falató-
rio... eu vou capar o gato... cair 
no capinado e deitar o cabelo... 
enfim eu vou embora mesmo... 
e por favor não vá fazer nenhum 
tipo de macaquice que não esta-
rei por perto para te acudir e por 
favor lembre - “Em todo trabalho 
há proveito, mas meras palavras 
só conduzem a pobreza.” Bíblia 
Sagrada... para pensar mesmo.

O Fuso de hoje é - As redes 
sociais estão cada vez mais desa-
creditas por pessoas que as usam 
para proliferar mentiras e fazer 
politicagem... Xô coisa ruim... 
Fora

O Xonado do dia é – O no-
bre nosso magistrado, que é 
uma reserva moral, o Dr. Marco 
Antônio que é gente da melhor 
qualidade e competência sobra... 
sucesso nobre guerreiro... Fui

A Câmara de Montes Claros 
promove nesta quarta-feira (4), às 
19h, audiência pública para dis-
cutir a efetivação da Lei federal 
n°14.064/2020 – Lei Sansão, no 
município que trata de maus tratos 
aos animais. Segundo a proponente 
da audiência, vereadora Ceci Prote-
tora (PP), a discussão se faz neces-
sária tendo em vista a falta de ações 

por parte do Executivo Municipal.
Logo com a criação da Lei San-

são, o crime de maus tratos aos 
animais passou a ser punido com 
reclusão de dois a cinco anos, mul-
ta e proibição da guarda. Antes, a 
pena era de detenção de três meses 
a um ano, além de multa. A moti-
vação para a proposição da lei foi a 
morte de uma cachorra de rua após 

ter sido espancada e envenenada 
pelo segurança de um supermer-
cado, na porta do estabelecimento 
situado em Osasco (SP). Um outro 
caso de violência, a morte de um 
cão da raça pitbull conhecido como 
Sansão, no município de Confins 
(MG), após ter sido brutalmente 
agredido, serviu de inspiração para 
o nome como a lei ficou conhecida.

PARTICIPAÇÃO 
DO PÚBLICO

Para participar presencialmen-
te do evento, o cidadão pode 
se cadastrar pelo telefone: (38) 
3690-5432; pelo WhatsApp: (38) 
99118-7666, ou pelo e-mail: ge-
rencia@montesclaros.mg.leg.br. 
(Ascom CMMC)
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O Projeto de Lei 1005/22 prio-
riza as famílias monoparentais no 
preenchimento de vagas da educa-
ção infantil nos municípios brasilei-
ros. O texto contempla crianças de 
até cinco anos de idade. A propos-
ta, da deputada Tabata Amaral (PSB
-SP), está em análise na Câmara dos 
Deputados.

A parlamentar apresentou o 
texto após a análise de dados da 
publicação “Síntese de Indicadores 

sociais: uma análise das condições 
de vida da população brasilei-
ra - 2021”, do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), 
segundo os quais 17,3% dos inte-
grantes de famílias monoparentais 
chefiadas por mulheres pretas ou 
pardas estavam em situação de ex-
trema pobreza e 57,9%, em situação 
de pobreza.

“As famílias monoparentais che-
fiadas por mulheres negras foram as 

mais contempladas pelo benefício 
emergencial. Porém, o impacto da 
pandemia e da crise econômica ain-
da não acabou”, disse. Para Tabata, 
é preciso garantir que essas famílias 
tenham acesso a creches e escolas 
para seus filhos para que possam 
retornar ao mercado de trabalho.

Fora da escola

A deputada cita ainda dados do 

O presidente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), reafirmou o compromisso 
da Casa pela continuidade da melhoria dos 
índices de desemprego e fortalecimento das 
políticas econômicas responsáveis.

Em discurso lido no Plenário pelo depu-
tado Bohn Gass (PT-RS), na comissão geral 
para debater o diagnóstico, as desigualdades 
e as perspectivas do mundo do trabalho no 
Brasil, Lira salientou que em 2020 e 2021, 
o País atingiu índices recordes de desem-
pregados, na casa de 15%. Mas, segundo 
ele, os números mais atuais revelam pFro-
cesso de recuperação em curso. “A taxa de 
desocupação caiu para 11% no trimestre 
encerrado em janeiro deste ano, menos 
resultado para período desde 2016, sendo 
que ainda temos 12 milhões de brasileiros 
à espera de um salário”, disse. (Agência 
Câmara)

Instituto Rui Barbosa, instituição 
ligada aos tribunais de contas dos 
estados, que apontam que cerca de 
1,2 milhão de crianças com idade 
entre quatro e cinco anos ainda não 
frequentam a escola. Em relação às 
crianças de até três anos de idade, 
o percentual de atendimento em 
creches alcança apenas 31% da po-
pulação.

“Seria necessário garantir vagas 
para outros 2,2 milhões de crian-
ças para alcançar a meta de 50% 
de atendimento até o ano de 2024, 
estipulada no Plano Nacional de 
Educação (PNE)”, observa a autora 
da matéria. “Alcançar a universali-
zação do ensino infantil (creche e 
pré-escola) é essencial. No entanto, 
essa realidade ainda é distante e, 
diante do contexto atual, torna-se 
urgente discutir mecanismos de 
priorização de alocação das vagas 
existentes para as famílias que mais 
precisam.” O projeto inclui a medi-
da na Lei de Diretrizes e Bases da 
Educação Nacional.

Tramitação

O projeto de Tabata Amaral 
tramita em conjunto com o PL 
3717/21, do Senado, que institui a 
Lei dos Direitos da Mãe Solo. Os 
textos serão analisados por uma 
comissão especial, antes de serem 
votados pelo Plenário da Câmara. 
(Agência Câmara)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,09

Cotação eUrO - real

R$ 5,34

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 17º
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Câmara Municipal aprova Moção de 
repúdio ao Governo de Minas

PL sobre ensino de Lei Maria da Penha em 
escolas avança na Câmara

Câmara aprova dois projetos e 14 requerimentos

Comissão de Educação também deu aval a projeto que trata da inclusão digital 
de estudantes de baixa renda

Medida foi proposta pelo vereador Rodrigo Cadeirante, em virtude de 
resolução que limita atendimento especializado a estudantes autistas

Por iniciativa do vereador Ro-
drigo Cadeirante, a Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros aprovou 
Moção de repúdio endereçada ao 

Governo do Estado em protesto à 
resolução 4.256/2020, da Secre-
taria de Estado da Educação, que 
normatiza a educação especial na 

rede estadual de ensino.
O artigo 27 cria a figura do 

“agrupamento”, designando ape-
nas um Professor de Apoio para 

A Comissão de Educação, Ci-
ência e Tecnologia da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
emitiu, nesta terça-feira (3/5/22), 
parecer, de 2º turno, favorável ao 
Projeto de Lei (PL) 99/19, que ori-
ginalmente dispõe sobre o ensino 
de noções básicas da Lei Maria da 
Penha nas escolas da rede pública 
do Estado.

A proposição, de autoria da de-
putada Ana Paula Siqueira (Rede), 
teve como relatora a deputada Be-
atriz Cerqueira (PT), que preside a 
comissão e opinou pela aprovação 

da matéria na forma do vencido, ou 
seja, do texto aprovado com modi-
ficações pelo Plenário em 1º turno. 

Com as modificações sugeridas 
ao longo da tramitação, a matéria 
passou a acrescentar o artigo 4º-A 
à Lei 22.256, de 2016, que institui 
a política de atendimento à mulher 
vítima de violência no Estado.

Em linhas gerais, o texto lista 
medidas que poderão ser adotadas 
para a promoção, nas escolas da 
rede estadual de ensino, das ativi-
dades direcionadas à prevenção e 
ao enfrentamento da violência con-

tra a mulher. Entre elas está, por 
exemplo, o incentivo à abordagem, 
em sala de aula, de noções básicas 
sobre a Lei Maria da Penha.

Entre as outras medidas pre-
vistas estão ainda a capacitação de 
professores, a distribuição de ma-
teriais informativos e a inclusão de 
membros da comunidade escolar 
em instâncias de formulação e im-
plementação de políticas públicas 
de enfrentamento e prevenção da 
violência doméstica e familiar.

Projeto aborda inclusão digital 
de estudantes de baixa renda

Na mesma reunião, também re-
cebeu parecer de 2º turno favorável 
o PL 2.414/21, da deputada Leni-
nha (PT), que altera a Lei 22.570, 
de 2017, que pretende viabilizar a 
inclusão digital de estudantes de 
baixa renda das universidades es-
taduais, por meio da aquisição de 
computadores, celulares e outros 
equipamentos de informática ou 
garantindo o acesso à internet.

A relatora, deputada Beatriz Cer-
queira, opinou pela aprovação da 
matéria na forma do vencido.

A proposição atualiza os obje-

tivos do Programa de Assistência 
Estudantil, previsto na mesma Lei 
22.570, que trata das políticas de 
democratização do acesso e de 
promoção de permanência dos es-
tudantes nas instituições de ensino 
superior mantidas pelo Estado.

O texto retira a previsão de com-
pra de equipamentos para os alu-
nos, medida que traria despesas ao 
Poder Executivo, a quem compete 
com exclusividade formular e apre-
sentar seu orçamento.

Dessa forma, prevê que seja 
viabilizado aos estudantes o aces-

so a equipamentos de informática, 
à internet e a outros recursos tec-
nológicos e didáticos, de modo a 
garantir o seu efetivo aprendizado.

Em seu parecer, a deputada Be-
atriz Cerqueira destacou a impor-
tância da iniciativa. “Entendemos 
que a administração pública deve 
prover aos estudantes de suas redes 
de ensino todos os recursos neces-
sários ao seu efetivo aprendizado”, 
defendeu.

Agora, os dois projetos de lei já 
podem voltar ao Plenário para vota-
ção definitiva. (Portal ALMG)

Os vereadores, em reunião ordi-
nária desta terça-feira (3), aprovaram 
dois projetos de autoria do vereador 
Stalin Cordeiro (Pode) que conce-
dem título de Cidadão honorário ao 
juiz Francisco Lacerda Figueiredo e 
de Cidadã honorária a Renata Julia-
na Martins, membro da Comissão de 
Direito Penal da OAB/Montes Claros 
e da Associação Brasileira dos Advo-
gados Criminalistas.

Na sessão também foram aprova-
dos 14 requerimentos. Na área infra-
estrutura o presidente da Casa Legis-
lativa Cláudio Rodrigues (Rede) pede 
a reforma de mureta de proteção e 
pintura do piso da quadra esportiva 
da Praça do Rotary, no bairro Jardim 
São Luís.

O vereador Stalin Cordeiro solici-
tou o recapeamento da rua Canadá, 
no bairro Acácias. O recapeamento 
do asfalto na rua Campo Belo, no 
bairro Antônio Pimenta foi pedido 
pelo Vereador Leãozinho (Patriota)

Edson Cabeleireiro (PV) solicitou 
a instalação de postes de iluminação 

na Avenida Dr. Mário Tourinho e Jú-
nior Martins (Cidadania) cobrou a 
construção de uma praça pública no 
bairro Universitário.

 SEGURANçA NO TRâNSITO

O vereador Edmílson Bispo (PSD) 
solicitou a instalação de semáforo na 
Avenida Francisco Gaetani com a rua 
José Catulino, no bairro Major Prates.

Elair Gomes (MDB) pediu a insta-
lação de um semáforo na rua Padre 
Chico esquina com a rua Nossa Se-
nhora de Fátima, no bairro Maracanã.

O vereador Reinaldo Carrapicho 
(PRB) solicitou, para a entrada do 
bairro Castelo Branco, a instalação de 
braços de luzes em postes. 

 AUDIêNCIA PúBLICA 
E SESSãO ESPECIAL

A Vice-presidente da Casa Legisla-
tiva, vereadora Graça da Casa do Mo-
tor (PSL) pediu, e os parlamentares 
aprovaram, que sessão ordinária do 

dia 2 de junho de 2022 seja trans-
forma em audiência pública para 
debater a “segurança no campo”.

Em comemoração aos 60 anos 
da psicologia, o vereador Daniel 
Dias (PS do B) pediu a realização 
de sessão especial para celebração 
da data.

Também foi aprovada a solici-
tação da vereadora Professora Iara 
Pimentel (PT) para que a Sessão Or-
dinária do dia 09 de junho de 2022 
seja transforma em sessão especial 
para outorga do Título de Cidadão 
honorário ao Sr. Reginaldo Lázaro 
de Oliveira, conforme Resolução nº 
03/2014.

 SAúDE PúBLICA

A vereadora Cecília Meireles 
cobrou do município ações urgen-
tes de combate ao mosquito aedes 
aegypti e a disponibilização de ca-
çambas de coleta de lixo em pontos 
estratégicos nos bairros com maior 
foco do mosquito. (Ascom CMMC)

assistir até três alunos com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA) 
matriculados na rede estadual de 
ensino.

E mais: o mesmo artigo, em 
seu parágrafo 1º, prevê que nos 
casos em que houver na escola 
apenas uma turma para o ano de 
escolaridade o Professor de Apoio 
poderá atender mais de três estu-
dantes.

Como ficou claro nas explica-
ções de especialistas, durante au-
diência pública para discutir a in-
clusão dos portadores de autismo 
no sistema educacional - realizada 
na Câmara, por preposição de 
Rodrigo -, esse público necessita 
de atenção individual e exclusi-
va. Logo, os vereadores conside-
raram que a resolução contraria 
todas as leis e diretrizes que nor-
teiam a política de inclusão, além 
de ignorar os laudos psiquiátricos 
que atestam a obrigatoriedade 
de atendimento específico e es-

pecializado aos portadores dessa 
necessidade, dadas as suas espe-
cificidades sensoriais e motoras.

“Essa situação é injusta e co-
varde, pois cada pessoa autista 
se comporta de modo diferente, 
o que exige atendimento especí-
fico e individualizado. Por isso, 
elas precisam ter seus direitos 
respeitados por aqueles que têm 
a obrigação de cumprir a lei”, dis-
se Rodrigo Cadeirante. Segundo o 
vereador - o mais votado do Norte 
de Minas -, a Moção de repúdio 
oficializa um “não” do parlamen-
to da sexta maior cidade do Esta-
do à resolução.

O vereador Daniel Dias defen-
deu que a medida seja revista, 
destacando estudos que apontam 
avanço no aprendizado quando 
estudantes autistas são assistidos 
por profissional especializado e 
regressão, quando ocorre o con-
trário. O trabalho de Rodrigo em 
defesa dos direitos dos autistas 

não se resume à audiência públi-
ca. Ele, junto com mães de crian-
ças com o transtorno, já esteve no 
Ministério Público para garantir 
atendimento especializado e in-
dividual; além de ter procurado 
a Superintendência Regional de 
Ensino para cobrar explicações.

Stalin Cordeiro lembrou que 
a educação é um direito de to-
dos, garantido pela Constituição, 
enquanto o presidente da Casa, 
Cláudio de Jesus, considerou a 
resolução um dano ao direito das 
pessoas com necessidades espe-
ciais. Rodrigo Cadeirante acusou 
o governador Romeu Zema de 
insensibilidade pelo fato dele 
não se compadecer do drama das 
mães que veem seus filhos e filhas 
impedidos de acesso à escola. Ele 
recorreu a um termo utilizado 
pela colega Iara Pimentel para di-
zer que a resolução propõe a se-
gregação dessas crianças em sala 
de aula.
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“BDMG tem mais de R$ 400 milhões para 
financiar energia solar”, comemora Gil Pereira

Prefeitura de Pirapora promove conhecimento 
e alegria com a FLIPI Narrativas

TJMG promove Mutirão do Júri durante o mês 
de maio
Estão previstas 700 sessões em 159 comarcas do Estado

Foco no Norte de Minas: milhares empregos, renda, energia limpa e tributos 
aplicados pelas prefeituras em saúde, educação, asfalto, dentre outros serviços

Boa notícia foi divulgada nes-
ta terça-feira (03/05/22), em Belo 
horizonte, pelo presidente do 
Banco de Desenvolvimento de 
Minas Gerais (BDMG), Marcelo 
Bonfim, durante Workshop pro-
movido pela Associação Brasileira 
de Energia Solar Fotovoltaica (Ab-
solar), com apoio da Fiemg. 

“A instituição estadual de fo-
mento tem cerca de R$ 405 mi-
lhões para financiar energia solar 
em Minas Gerais. Suas linhas de 
crédito para energias limpas, es-
pecialmente a solar fotovoltaica, 
atendem desde a micro ou peque-
nas empresas (faturamento anual 
até R$ 4,8 milhões), até a médias 

e grandes (acima deste valor), in-
cluindo fazendas solares”, ressal-
tou o deputado Gil Pereira, pre-
sidente da Comissão das Energias 
Renováveis e dos Recursos hídri-
cos, da Assembleia Legislativa.

O evento reuniu grande núme-
ro de especialistas, empresários, 
parlamentares, representantes e 
pessoas que trabalham no setor.

ABsOLAR: MAIs DE 50 MIL 
EMPREGOs GERADOs nO 

EsTADO

Juros de 2,5% a 6% ao ano; 
carência de 6 a 24 meses; e pra-
zo para pagar de até 12 anos. E 

contratação on-line pelo site do 
banco oficial ou via seus mais 
de 450 correspondentes bancá-
rios espalhados em todas as re-
giões de MG. “São condições de 
financiamento diferenciadas do 
BDMG, em relação às disponibili-
zadas pelo mercado, que atendem 
às minhas solicitações para incen-
tivo ao crescimento ainda maior 
do setor na nossa região, princi-
palmente”, destacou Gil Pereira. 

O CEO da Absolar, Rodrigo 
Sauaia, destacou que a geração 
própria de energia solar (GD) já 
movimentou, em MG, mais de 
R$ 8,8 bilhões em novos investi-
mentos, gerando mais de 50,6 mil 

empregos, desde a REN 482/2012, 
lançada à época pela Agência Na-
cional de Energia Elétrica (Aneel).

“Líder nacional na geração dis-
tribuída fotovoltaica (GD solar), 
o Estado já superou 1,6 GW em 
potência instalada (cerca de 17% 
do total), salto de crescimento 
após ter atingido 1 GW em maio 
do ano passado. Um crescimen-
to exponencial em grande parte 
devido ao trabalho do deputado 
Gil Pereira, um campeão no estí-
mulo ao setor”, afirmou Rodrigo 
Sauaia.

FIEMG: ALTERnATIvA 
ECOnôMICA FORTE E 

susTEnTávEL

O presidente da Fiemg, Flávio 
Roscoe, salientou em seu pronun-
ciamento a importância da atua-
ção do deputado Gil Pereira para 
a excelente expansão do setor:

“O deputado Gil Pereira é um 
apaixonado pela energia solar, 
desde quando nem se falava so-
bre o assunto. Registro sua luta 
incansável pelo setor no país e 
no Estado, que tornou-se a ‘Meca’ 
nacional desta energia limpa e 
renovável, especialmente o Nor-
te de Minas. Destaco sua Lei da 
Energia Solar Fotovoltaica, de 
2017, que isentou do ICMS usinas 

até 5 MW de potência (geração 
distribuída – GD)”, declarou ele.

Para completar em seguida: 
“Todo esse seu esforço, associado 
à vocação natural, principalmen-
te da ensolarada região Norte, 
transformou MG no preferencial 
destino de grandes investimentos 
e projetos solares. Trata-se hoje de 
alternativa econômica forte e real, 
com sustentabilidade, rápido retor-
no do investimento e excelente po-
tencial a ser explorado”, declarou 
Flávio Roscoe, a quem o deputado 
Gil Pereira agradeceu as palavras 
de reconhecimento e incentivo ao 
seu trabalho parlamentar. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

No último dia 28 de abril foi ini-
ciada a programação da Festa Literária 
de Pirapora - FLIPI “Narrativas 2022” - 
no Centro de Convenções. O evento, 
que conta com a parceria da Prefeitu-
ra de Pirapora, através da Secretaria 

Municipal de Educação (SEMED) e 
da Empresa Municipal de Turismo 
(EMUTUR), está desenvolvendo ofici-
nas, apresentações de teatro, música, 
brincadeiras e muitas contações de 
histórias para as crianças do Ensino 

Infantil e Fundamental da rede públi-
ca e para a comunidade em geral.

De acordo com a produtora 
cultural e coordenadora da FLIPI, 
Maria Vargas, “o objetivo, com os 
contadores de história, é levar as 

práticas narrativas orais para trans-
formar a sociedade, incentivando e 
promovendo a leitura, para consoli-
dar a integração dos educadores e 
dos alunos”.

A programação da FLIPI Nar-

rativas seguiu na sexta-feira (29), 
com mais histórias e brincadeiras 
e a oficina “Fotografia e histórias – 
Passado e Presente”. No Centro de 
Convenções, Alessandra Visentin e 
João de Ana contaram para as crian-

ças a história “A Maré tá cheia”. A 
Trupe Art´Manha e a Cia Cambalho-
ta entraram em cena brincaram com 
os participantes. No sábado (30), o 
evento foi finalizado, no Centro de 
Convenções.

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) promove, durante 
este mês, o Mutirão do Júri para jul-
gamento dos processos envolvendo 
os crimes dolosos contra a vida. O 
esforço concentrado ocorrerá em 
todo o Estado e conta com a par-
ceria do Ministério Público de Mi-
nas Gerais (MPMG) e da Defensoria 
Pública (DPMG). Estão previstas 
700 sessões de julgamento, em 159 
comarcas.

Foram inseridas no mutirão as 
comarcas de primeira e segunda 
entrância que normalmente pos-
suem menor estrutura física e mais 
limitações de pessoal para realiza-
ção dos júris populares. A maioria 
dos processos envolve réus soltos, 
já que os referentes a réus presos 
gozam de prioridade legal e os jul-
gamentos tendem a ser marcados 
mais rapidamente.

De acordo com o superinten-
dente administrativo adjunto do 
TJMG, desembargador José Arthur 

Filho, o esforço concentrado vem 
propor uma solução ao cenário 
instaurado pela pandemia, pois, 
em razão das medidas restritivas de 
combate ao coronavírus, ao longo 
dos últimos dois anos foram adia-
das várias sessões do tribunal do 
júri em Minas.

“Essa situação provocou um 
acúmulo de 1.186 casos pendentes 
de julgamento. Para evitar o inde-
sejável implemento da prescrição, 
o TJMG resolveu dedicar especial 
atenção a essas demandas, que 
envolvem crimes dolosos contra 
a vida. é um volume expressivo, 
como não ocorria há bastante tem-
po no âmbito da justiça estadual, 
que antecipa o mês do júri, incen-
tivado pelo Conselho Nacional de 
Justiça no mês de novembro. Con-
siderando-se que maio terá 22 dias 
úteis, são mais de 31 julgamentos 
por dia”, afirmou o desembargador.

Ele disse que os processos pau-
tados representam, aproximada-

mente, 60% do total das sessões de-
signadas em Minas Gerais, até o ano 
de 2025. “A medida vai representar 
expressiva redução no número 
de casos, que são indicados como 
potenciais gargalos e cuja solução 
figura como meta prioritária do Po-
der Judiciário em âmbito nacional”. 
Ele acrescentou ainda que a medida 
tem grande significado para a cole-
tividade, o sentimento de justiça e a 
cidadania. “Mais uma vez, o Tribu-
nal dá exemplo de eficiência e cum-
pre a sua missão, valorizando e ace-
lerando a prestação jurisdicional”.

As sessões serão presididas 
pelos juízes titulares das próprias 
comarcas e por mais de 60 magis-
trados designados pelo Programa 
Justiça Eficiente (Projef ), os quais 
atuarão em regime de cooperação. 
O Projef executa, com regularidade, 
mutirões como estratégia para de-
safogar unidades jurisdicionais rea-
lizando audiências e sessões do júri 
pendentes e prolatando sentenças 

e despachos.
A ação coordenada de coopera-

ção judicial irá viabilizar a realiza-
ção de pautas duplas, com sessões 
diárias e simultâneas nos fóruns e 
em outros espaços disponíveis nas 
localidades atendidas, como Câma-
ras Municipais, Salões de Eventos, 
Prefeituras e instituições de ensino 
médio e superior.

LOGíSTICA

O planejamento da ação en-
volveu os dois juízes auxiliares da 
Presidência, Cássio Azevedo Fonte-
nelle e Marcela Maria Pereira Ama-
ral Novais, o diretor executivo da 
Secretaria de Governança e Gestão 
Estratégica (Segove), Guilherme Au-
gusto Mendes do Valle, o gerente do 
Centro de Informação Institucional, 
Luís Cláudio de Souza Alberto, e o 
chefe de gabinete do MPMG, promo-
tor Paulo de Tarso Morais Filho.

Os trabalhos operacionais foram 

desenvolvidos em menos de dois me-
ses, pela juíza Marcela Novais, coor-
denadora do Projef, e mais duas ser-
vidoras, Ana Paula Tamietti e Jennifer 
Cunha Ribeiro de Queiroz. Juntas, as 
três fizeram o contato com cada uma 
das comarcas e os respectivos magis-
trados, discutindo os detalhes especí-
ficos ao contexto local. O Ministério 
Público e a Defensoria Pública tam-
bém se empenharam em enviar pro-
fissionais para a tarefa.

A magistrada ressaltou que os es-
forços foram gratificantes. “A logística 
de um júri já é significativa, a de 700 
julgamentos é enorme, ainda mais 
porque há comarcas que sequer pos-
suem uma pauta corrente do tipo. 
Mas é algo de que a população neces-
sita, e pudemos imediatamente notar 
o entusiasmo, a alegria e a prontidão 
dos colegas para aderir ao projeto. 
O retorno foi bem positivo. Alguns 
disseram que sonhavam com isso. 
Eles se desdobram diariamente em 
meio a dificuldades e mostram di-

namismo intenso para dar conta de 
suas atribuições, então a proposta 
vem em socorro dessa situação. To-
dos mobilizaram suas comunidades 
para viabilizar as sessões”, disse.

Para a juíza auxiliar da Presi-
dência, Marcela Novais, a iniciativa 
proporciona uma resposta eficiente 
e digna ao cidadão que aguarda um 
retorno de questões que dizem res-
peito ao bem jurídico mais precio-
so e primordial, a vida humana. “há 
regiões que enfrentam altos índices 
de violência e criminalidade e sé-
rios problemas socioeconômicos. A 
realização dos júris tem o potencial 
de fortalecer a confiança no Judici-
ário e beneficiar a sociedade, pois 
se trata de delitos graves, contra a 
pessoa, e a falta dos julgamentos 
perpetua a sensação de impunida-
de e frustração. O mutirão será uma 
valiosa ferramenta para o cumpri-
mento das metas nacionais e para 
dar uma resposta eficaz à socieda-
de”, afirmou. ( Ascom TJMG)
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Norte de Minas receberá 102,6 mil doses 
para segunda dose de reforço

Minas mobiliza população para receber 
proteção contra sarampo e gripe 

Saúde bucal em dia pode prevenir câncer 
de boca e outras doenças

O Norte de Minas irá receber 
nos próximos dias 102.672 do-
ses de vacinas anticovid para as 
Unidades Regionais de Saúde de 
Montes Claros, Pirapora e Janu-
ária. As doses são de vacinas da 
Janssen e da Astrazeneca e serão 
destinadas para imunizar com a 
segunda dose de reforço a po-
pulação mineira de 60 a 69 anos. 
Em todo o estado, a Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) irá distribuir 1,5 milhão 
de doses.

O anúncio da inclusão des-
sa parcela na vacinação foi feito 
na última sexta-feira, 29/4, pelo 

secretário de Estado de Saúde, 
o médico Fábio Baccheretti, e a 
deliberação que regulamenta tal 
ampliação foi publicada no sába-
do, 30/4. 

Segundo projeção da Funda-
ção João Pinheiro (FJP) para 2021, 
há cerca de 1,9 milhão de pessoas 
na faixa etária de 60 a 69 anos em 
Minas Gerais. Portanto, esta dis-
tribuição já contempla 80% dessa 
população. Desses, 941.097 já es-
tão aptos a tomar a segunda dose 
de reforço imediatamente, por 
terem tomado o primeiro reforço 
há pelo menos 4 meses.

Para melhor preservação dos 

imunobiológicos, todas as vacinas 
serão acondicionadas, conferidas 
e separadas na Central Estadual 
de Rede de Frio antes do envio 
para as Unidades Regionais de 
Saúde. A distribuição é realizada a 
partir da demanda de cada regio-
nal, diante dos pedidos dos respec-
tivos municípios de abrangência.

Os municípios da regional de 
Januária receberão 34.620 doses 
da Jansen e outras 34.620 doses da 
Astrazeneca. Na regional de Pirapo-
ra são 8.260 doses e na regional de 
Montes Claros serão 77.102 doses 
da Jansen e da Astrazeneca. (Com 
informações da Agência Minas)

Em Minas Gerais, de acordo com 
o painel do Ministério da Saúde, até 
2/5, a cobertura vacinal contra o 
sarampo é de 19,47% das crianças 
com idade de 6 meses a menores 
de 5 anos de idade, e 28,27% dos 
trabalhadores da saúde. O públi-
co estimado para receber as doses 
do imunizante é de 1.165.916 e 
606.091 pessoas, respectivamente. 
A meta é chegar a 95 %.

Já em relação à vacinação contra 
a gripe, os dados do painel apon-
tam, até a mesma data, a cobertura 
de 34,5% do grupo de pessoas com 
60 anos ou mais de idade, de um to-
tal estimado de 3.442.911 pessoas. 
No grupo de trabalhadores da saú-
de, a cobertura é de 35,6%. Foram 
aplicadas 215.839 doses, de um to-
tal estimado de 606.091. A meta é 
chegar a 90%.

Quanto às crianças de 6 meses 
a menores de 5 anos de idade, que 
foram contempladas na campanha 
da influenza a partir do dia 30/4, a 
cobertura é de 5%. Foram aplicadas 
58.654 doses de um total estimado 
de 1.165.916.

O público total estimado para 
receber as doses contra a gripe 
durante toda a campanha é de 
8.299.488 pessoas.

Cirurgiã dentista Talita Dantas 
alerta que as visitas ao dentista 
devem ser semestrais para realizar 
exames completos e prevenir do-
enças cardiovasculares, cânceres 
e outros problemas bucais

Maio vermelho é o mês de 
prevenção ao câncer de boca e 
especialistas alertam que o acom-
panhamento regular a cada seis 
meses para cuidar da saúde da 
boca não é necessário apenas 
para manter as bactérias longe da 
cavidade bucal, mas também tem 
grande importância para diagnós-
tico de outras doenças além, é cla-
ro, do câncer de boca.

Segundo dados do Instituto 
Nacional de Câncer (Inca), a esti-
mativa para o triênio 2020-2022 é 
de mais de 15 mil novos casos da 
doença, sendo mais de 70% deles 
em homens e com maior frequên-
cia entre 40 e 79 anos, faixa etária 
que respondeu por mais de 80% 
dos casos registrados em 2018 e 
2019.

“A saúde bucal tem íntima rela-
ção com a saúde do nosso corpo. 
A boca interage com todo o nosso 
organismo e, além de tudo, é uma 
região extremamente contamina-
da. Por mais que a gente cuide, 
sempre terá presença de bacté-
rias. A falta de cuidados pode le-
var a doenças bucais que podem 
evoluir para doenças no aspecto 
geral, especialmente cardiovascu-
lares.

Já temos relatos na literatura 
e diagnóstico de vários casos de 
endocardite bacteriana, doença 

cuja principal causa são as altera-
ções bucais por falta de higiene, 
que levam bactérias para o siste-
ma cardiovascular, gerando uma 
doença grave no coração”, explica 
a cirurgiã dentista, doutora em 
Reabilitação Oral e diretora do 
Instituto Dantas de Odontologia, 
Talita Dantas.

FATORES DE RISCO PARA O 
CâNCER DE BOCA

Na última semana, foi sancio-
nada lei que institui julho como 
o mês nacional de combate ao 
Câncer de Cabeça e Pescoço, que 
abrange muitas estruturas como 
língua e boca, laringe, faringe, 
seios paranasais, cavidade nasal, 
glândulas salivares, ossos da face, 
tireoide e pele. Nos homens, o 
câncer de boca é mais incidente 
enquanto nas mulheres o de ti-
reoide é mais frequente.

De acordo com Talita, os prin-
cipais fatores de risco para o cân-
cer de boca são a exposição solar, 
a ingestão de bebida alcoólica 
e o tabagismo. Os últimos dois, 
associados, potencializam o risco 
para o câncer de boca assim para 
outros cânceres. Segundo infor-
mações do site do Senado Fede-
ral, fumo e álcool combinados 
aumentam em 30 vezes a chance 
de ter câncer na cavidade oral.

“é preciso muito cuidado, es-
pecialmente no momento que 
temos a moda dos cigarros ele-
trônicos, que inclusive já regis-
tram doenças causadas por eles. 

Precisamos entender que esses 
três comportamentos estimulam 
mutações celulares que serão as 
responsáveis pelo surgimento de 
lesões cancerígenas na região da 
boca”, pontua Talita.

Sinais de que algo não vai bem 
na saúde da boca

- Sangramento gengival nunca 
é normal;

- Dor e sensibilidade nas gen-
givas ou nos dentes não são nor-
mais;

- Feridas bucais que não se 
curam não são normais;

- Mau hálito em geral não é 
normal e pode sinalizar alterações 
sistêmicas de saúde; Alterações de 
volume da cavidade bucal em ge-
ral também não são normais.

O acompanhamento frequente 
com o dentista ajuda a identificar 
qualquer sinal de alerta na boca 
do paciente. Alterações de colo-
ração ou volume, nódulos, man-
chas, bolhas, dor ou ausência de 
dor, lesões que descamam ou não 
etc. Tudo isso são sinais que pre-
cisam ser avaliados, tanto na ida 
ao dentista como na observação 
cotidiana da cavidade bucal em 
casa, quando se faz a higieniza-
ção. Nenhum sinal estranho deve 
ser negligenciado.

“é bom frisar que em uma 
consulta odontológica é dever 
e obrigação do odontólogo ava-
liar a boca como um todo, ver os 
tecidos bucais moles ou duros, 
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Conforme a Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES-MG), o objetivo 
da ação é aumentar a proteção da 
população que pertence aos grupos 
prioritários das campanhas contra 
as doenças.

Segundo a coordenadora do 
Programa de Imunizações da SES
-MG, Josianne Gusmão, as ações de 
mobilização em todo estado pre-
tendem facilitar e ampliar o acesso 
das pessoas que não conseguem 
ir aos postos de saúde durante a 
semana para se imunizarem e aler-
tar para o fato de que a cobertura 
contra o sarampo e gripe, conside-
rando o público estimado, ainda é 
considerada baixa.

“Vacinas salvam vidas. A vaci-
nação é a medida mais eficaz na 
prevenção de doenças e por isso 
as pessoas incluídas nos grupos 
prioritários precisam ser vacinadas. 
A vacinação interrompe a circula-
ção do vírus, protege a população, 
além de reduzir a sobrecarga sobre 
os serviços de saúde”, alerta.

Para ampliar a imunização da 
população, a SES-MG tem orienta-
do e recomendado aos municípios 
a realização de estratégias de vaci-
nação que extrapolam as salas de 
vacinas, como realização de busca 

ativa de faltosos pelas equipes de 
saúde da família (atenção primá-
ria); extensão do horário de fun-
cionamento das salas de vacinação; 
vacinação extra muro; divulgação 
de material nas mídias digitais refe-
rente a vacinação contra influenza e 
sarampo, entre outras.

SARAMPO | A 8ª Campanha 
Nacional de Seguimento contra 
o Sarampo segue até o dia 3/6. O 
objetivo é imunizar, indiscrimina-
damente, crianças de seis meses a 
menores de cinco anos de idade e 
também os trabalhadores da saúde.

GRIPE |No caso específico da 
influenza, a campanha também 
segue até o dia 3/6. No período, 
podem se vacinar as pessoas que 
integram os grupos prioritários 
da primeira etapa da campanha 
(idosos com 60 anos ou mais e 
trabalhadores da saúde), também 
as crianças de 6 meses a menores 
de 5 anos (4 anos, 11 meses e 29 
dias) e pessoas que estão incluídas 
nos grupos prioritários da segunda 
etapa, iniciada em 2/5.

Nesta segunda fase, o público 
estimado para receber o imunizan-
te é de 4.250.486 pessoas e estão 

incluídas as gestantes e puérperas, 
povos indígenas, professores, pes-
soas com comorbidades, pessoas 
com deficiência permanente, forças 
de segurança, salvamento e forças 
armadas, trabalhadores portuários, 
funcionários do sistema prisional, 
população privada de liberdade, 
caminhoneiros, trabalhadores do 
transporte coletivo rodoviário de 
passageiros urbano e de longo cur-
so e adolescentes e jovens de 12 a 
21 anos de idade sob medidas so-
cioeducativas.

COVID | Segundo o painel do 
Vacinômetro, 58% das pessoas aci-
ma de 18 anos receberam a primei-
ra dose de reforço contra Covid. Já 
a segunda dose de reforço está em 
menos de 3%.

Com relação às crianças, 69% 
tomaram a primeira dose e apenas 
34,5% receberam a segunda inje-
ção. A estimativa é a de que cerca de 
500 mil meninos e meninas estejam 
com o calendário da vacina contra 
Covid em atraso. “Pais, não deixem 
de levar os filhos para completar o 
esquema vacinal. Só assim as crian-
ças estarão realmente protegidas”, 
diz o secretário de Saúde, o médico 
Fábio Baccheretti. (Agência Minas)

mucosas, bochechas, assoalho, 
língua etc, e não apenas olhar a 
estética dos dentes. Tudo precisa 

ser observado para que seja pos-
sível fazer o diagnóstico precoce 
e encaminhamento para o profis-

sional correto, já que essa rapidez 
melhora as chances de tratamen-
to”, afirma Talita.
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Instituição lança edital para 380 vagas 
em cursos técnicos gratuitos no NM

Reitor recebe estudantes do Mestrado 
Associado UFMG-Unimontes ‘Sociedade, 
Ambiente e Território’

O Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais (IFNMG) inicia 
nesta quinta-feira (5), as inscri-
ções para cursos técnicos pre-
senciais e gratuitos nos campi Ja-
naúba, Januária, Montes Claros e 
Pirapora, para início no segundo 
semestre letivo. As incisões po-
dem ser feitas até 9 de junho. De 
acordo com o edital, a avaliação 
será por desempenho escolar.

No total, são 380 vagas para 
cursos técnicos nas formas sub-
sequente e concomitante/subse-
quente. O curso técnico na forma 
subsequente é destinado a quem 
já concluiu o ensino médio. E na 
forma subsequente, o curso téc-
nico destina-se a quem está cur-
sando o 2ª ou 3ª ano do ensino 
médio em outra instituição de 
ensino. 

As inscrições podem ser feitas 

no site do Instituto Brasileiro de 
Gestão e Pesquisa. Será necessá-
rio preencher todos os itens do 
formulário, inclusive o formulá-
rio socioeconômico. O CPF a ser 
informado é obrigatoriamente do 
candidato e não dos pais, nem de 
qualquer outro responsável ou re-
presentante.

Será necessário, também, ane-
xar ao formulário de inscrição o 
histórico escolar ou documento 
equivalente (certificado ou decla-
ração conforme modelo do Anexo 
II do edital) que comprove as no-
tas ou os conceitos de disciplinas 
exigidas na seleção, de acordo 
com o curso pretendido. Para os 
candidatos a cursos técnicos na 
forma concomitante/subsequente 
ao ensino médio, serão conside-
radas disciplinas cursadas no en-
sino fundamental II, no 7º, 8º e 9º 

anos, sendo as notas atribuídas a 
cada disciplina aplicadas aos seus 
respectivos pesos (de acordo com 
o curso escolhido). Para os cursos 
ofertados na forma subsequente, 
a seleção será realizada por meio 
de análise do desempenho esco-
lar nas disciplinas cursadas no 1º 
ano do ensino médio, sendo a nota 
atribuída a este ano, aplicada ao seu 
respectivo peso.

O documento comprobatório de 
desempenho escolar (histórico ou 
equivalente) poderá ser em forma-
to originalmente digital (documen-
to assinado digitalmente e que se 
possa auferir sua autenticidade) ou 
digitalizado (escaneado ou fotogra-
fado), desde que com boa qualida-
de. O arquivo deverá ter, no máxi-
mo, 5 MB, em formatos PDF/ JPEG/
JPG/TIFF/PNG, e ser nomeado sem 
caracteres especiais, acentos e pon-

tuação.

COTAS E
hETEROIDENTIFICAçãO

Para todos os cursos, vale o 
sistema de reserva de vagas, co-
nhecido como sistema de cotas. O 
IFNMG reserva metade das vagas 
para estudantes vindos de escolas 
públicas, parte delas para candida-
tos(as) de baixa renda (com renda 
familiar bruta igual ou inferior a um 
salário mínimo e meio per capita, o 
que corresponde a R$ 1.818,00 por 
cada pessoa da família), autodecla-
rados(as) pretos(as), pardos(as) e 
indígenas e pessoas com deficiên-
cia. Da outra metade das vagas, 5% 
são reservadas para pessoas com 
deficiência e outros 5%, para quem 
veio de Escolas Família Agrícola 
(EFA).

Toda a documentação compro-
batória necessária para garantir o 
ingresso do candidato via vagas 
reservadas deverá ser apresentada 
no momento de solicitação de ma-
trícula.

Além disso, candidatos que se 
autodeclararem pretos e pardos 
para concorrer às cotas, se forem 
classificados no Processo Seletivo, 
serão convocados a se apresentar 
diante de uma banca que vai reali-
zar a heteroidentificação. A banca 
baseia-se exclusivamente nos aspec-
tos fenótipos do candidato, que é o 
conjunto de características visíveis, 
a exemplo de cor da pele, textura 
do cabelo, formatos do rosto, lábios 
e nariz. A ascendência não é levada 
em conta, ou seja, não importa que 
pais, avós ou bisavós sejam negros 
– pretos ou pardos. Além disso, 
não serão considerados quaisquer 

registros (civis ou militares) ou do-
cumentos.

Se o candidato não se submeter 
ao procedimento de heteroidentifi-
cação, terá sua matrícula recusada 
para a vaga reservada à qual se ins-
creveu. Se for detectada falsidade 
na autodeclaração de preto e pardo, 
além de ser eliminado do Processo 
Seletivo, o candidato estará sujeito 
às penalidades previstas na lei.

MAIS INFORMAçõES E DúVI-
DAS

Antes de se inscrever para o 1º 
Processo Seletivo 2022, é muito 
importante que o candidato conhe-
ça todas as regras da seleção, con-
sultando o Edital nº 156/2022. Os 
canais para esclarecer dúvidas são: 
contato@ibgp.org.br e cpsc@
ifnmg.edu.br.

Durante a semana inaugural do 
Mestrado Associado UFMG-Uni-
montes – Sociedade, Ambiente e 
Território, o reitor da Unimontes 
professor Antonio Alvimar Souza, 
recebeu 12 mestrandos que partici-
pam de uma das linhas de pesquisa 
do programa. Os mestrandos, de di-
versos lugares do país, como Piauí 
(São Raimundo Nonato), Arapon-
ga-MG, Contagem-MG, Santa Fé de 
Minas, Jenipapo de Minas, Janaúba 
e Jequitinhonha, aproveitaram o 
momento antes de ingressarem 
nas aulas da disciplina “Seminários 
de Dissertação” para fazer um tour 
pelo campus-sede e bater um papo 
com o reitor.

Leiliane  Rosa de Jesus Santos, 
da cidade de Medina-MG, Samuel 
Pinheiro Santos, de Araçuaí-MG, 
e Edna Alves Rocha, de Brasília de 
Minas, contam que escolheram o 
mestrado pelo “leque diversificado 
de professores e pela estrutura na 
qual o curso está organizado”. Dar-
lin Milene Souza Oliveira, do Piauí, 
se “encantou com a linha de pesqui-
sa e a grade curricular”.

Durante o encontro com os mes-
trandos, o reitor Antonio Alvimar 
destacou a importância da integra-
ção entre as duas instituições para 
a formação, que abordam questões 
emergentes da sociedade. Para o 
reitor, as questões representam 

importantes desafios que devem 
ser encarados com conhecimento 
e inovação.

O mestrado tem duração de dois 
anos e acontece, presencialmen-
te, pelo menos uma vez no mês e, 
remotamente, três vezes por sema-
na. As aulas acontecem sempre na 
UFMG e na Unimontes.

Voltado para questões sociais, 
desenvolvimento do território e 
meio ambiente, o objetivo do Mes-
trado Associado UFMG-Unimontes 
é formar profissionais para com-
preender e analisar a relação entre 
Sociedade, Ambiente e Território 
utilizando metodologias interdisci-
plinares.  
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pOLÍCIA MILITAR

Polícia procura pelo 
autor de tentativa de 
homicídio

MG-202 | Casal e filha ficam feridos em acidente 
de carro 

Polícia apreende explosivos que teriam sido furtados 
de usina hidrelétrica

MATO VERDE | Homem fica gravemente ferido após 
ser atingido com golpes de facão 

Homem é preso suspeito de estupro em Coronel Murta

O autor de uma tentativa de ho-
micídio em Mato Verde está sendo 
procurado pela Polícia Militar. O 
crime ocorreu na segunda-feira (2) 
e as buscas continuam. A vítima, 
um homem de 42 anos, foi ferida 
com golpes de facão. Segundo 
informações levantadas pela PM, 
o homem e a namorada estavam 
em uma feira no bairro São Bento 
e ele foi atingido no momento em 
que seguia em direção ao seu veí-

culo. O criminoso chegou usando 
capacete e portando um facão. A 
mulher não conseguiu identificá
-lo.

De acordo com a PM, os golpes 
atingiram a cabeça e a lombar da 
vítima. Incialmente, o homem foi 
encaminhado para o Pronto Aten-
dimento de Mato Verde, mas pre-
cisou ser transferido para uma uni-
dade de saúde em Janaúba, devido 
à gravidade dos ferimentos. A PM 

informou que a vítima estava sen-
do acompanhada pela fiscalização 
de egressos do sistema prisional e 
que não foi encontrada em casa, 
em Monte Azul, nas visitas que fo-
ram feitas.

Durante os rastreamentos, os 
policiais tiveram informações de 
que a tentativa de homicídio foi 
cometida por um homem, de 41 
anos, ex-companheiro da atual na-
morada do homem ferido.

Em Cabeceira Grande, a Polícia 
Militar apreendeu explosivos que te-
riam sido furtados da Usina hidrelé-
trica de Queimado, na divisa entre 
Minas Gerais e Goiás. Pai e filho fo-
ram conduzidos para a delegacia da 
Polícia Civil em Unaí. Segundo infor-
mações divulgadas pela PM nessa ter-
ça-feira (3), uma equipe passava pelo 
distrito de Palmital de Minas quando 
suspeitou de um jovem, de 19 anos, 
que demonstrou nervosismo ao no-
tar a aproximação da viatura. Duran-
te a abordagem, os militares viram 
objetos semelhantes a explosivos na 
área externa da casa dele.

Após os policiais constatarem 
que se tratava de explosivos, foram 
acionados o Batalhão de Operações 
Especiais (Bope) de Belo horizonte 

e do Distrito Federal, além do Corpo 
de Bombeiros do Distrito Federal. A 
residência foi isolada.

De acordo com a PM, um homem, 
de 51 anos, chegou no imóvel no 
momento da abordagem e relatou 
que artefatos foram furtados da Usina 
de hidrelétrica de Queimados, entre 
2002 e 2003, período em que traba-
lhou no local. Durante busca pesso-
al, uma barra de maconha foi encon-
trada com ele. O Bope informou que 
foram encontrados 10 encartuchados 
de emulsão, seis detonadores não 
elétricos e um detonador pirotécni-
co. Os explosivos foram detonados 
em local de segurança e um perito da 
Policia Civil acompanhou o processo. 
Pai e filho foram presos e conduzidos 
para a Delegacia de Polícia Civil.

Na noite dessa segunda-feira (2), um homem, de 42 anos, ficou gravemen-
te ferido após ser atingido com golpes de facão em Mato Verde, no Norte de 
Minas. O crime aconteceu em uma feirinha no bairro São Bento. Segundo in-
formações da Polícia Militar, a namorada da vítima contou que os dois seguiam 

para o carro quando o suspeito chegou por trás de capacete na cabeça e come-
teu as agressões. A mulher não soube repassar informações sobre o suspeito, 
mas testemunhas contaram à polícia que o homem seria o ex-marido dela.

A vítima foi atingida no crânio e na região lombar. Ainda de acordo com a 

PM, ele recebeu atendimento médico no ambulatório da cidade e precisou ser 
transferido para o hospital Regional de Janaúba por conta da gravidade dos 
ferimentos. A polícia fez rastreamento, mas até o momento ninguém foi preso. 
A motivação e a autoria do crime serão investigadas pela Polícia Civil.

Nessa segunda-feira (2), um homem foi preso suspeito de estupro 
em Coronel Murta. Segundo informações divulgadas pela Polícia Militar 
ele invadiu a casa da vítima com o intuito de cometer o abuso sexual. A 
atitude do filho dela, de 10 anos, foi fundamental para o acionamento 
da PM. “Diante da recusa, o autor começou a agredi-la e a ameaça-la 
de morte, vindo ele a jogar ela na cama com a finalidade de consumar 

o ato sexual. Em razão dos gritos de socorro e também pelo fato da 
criança de 10 anos ter conseguido ligar para o seu tio, o autor teria 
evadido pulando o muro da residência”, fala o aspirante Danilo da Silva 
Guedes.

Além de ser agredida e ameaçada, a vítima, de 33 anos, foi acariciada 
pelo suspeito, de 28. Logo após ser acionada, a PM esteve no local e 

prestou assistência à mulher, que foi levada para uma unidade de saú-
de. Os policiais também iniciaram as buscas pelo autor e conseguiram 
encontrá-lo em uma área de mata fechada, perto da casa da vítima. Ele 
foi levado para a delegacia da Polícia Civil em Pedra Azul.

“Ressalta-se que esse indivíduo já tem passagens por furto e também 
por outra ocorrência de estupro na cidade de Coronel Murta”.

Na MG-202, um acidente de 
carro deixou um casal e a filha 
feridos, nesta terça-feira (3). Se-
gundo as informações repassadas 
pelo condutor do automóvel para 
o Corpo de Bombeiros, para evi-
tar uma batida em outro veículo, 
ele direcionou o carro para a late-
ral da pista, perdeu o controle da 
direção e acabou capotando.

Ainda de acordo com a corpo-
ração, o motorista, de 63 anos, 
foi socorrido pelo Samu para um 
hospital de Brasília de Minas. A 
mulher dele, de 50, apresentava o 
quadro aparentemente mais grave 
e foi socorrida de helicóptero. Ela 
tinha escoriações e uma fratura 
exposta na mão. A filha do casal, 
de 28 anos, foi levada por tercei-
ros para um hospital.
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“Primeiro Encontro de Turismo e 
Cultura” é realizado em Mato Verde

Governo de Minas lança sistema estadual 
de identificação de animais domésticos

Usinas de biometano serão financiadas pelo Ministério 
do Meio Ambiente

MT | Produtores de soja estão com dificuldades em vender 
grãos avariados por anomalia

O prefeito municipal de Mato 
Verde-MG, Dr. Pedro, convida para 
o “Primeiro Encontro de Turismo e 
Cultura de Mato Verde”, no dia 05 
de maio de 2022 - a partir das 13h, 
na Sala de Convenções do Centro 
de Convivência (antigo clube so-
cial) localizado na Rua João Farias, 
nº 400, Bairro São Bento.

O “Primeiro Encontro de Turis-
mo e Cultura de Mato Verde” é uma 
parceria da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico e Turismo com 
Circuito Turístico da Serra Geral 
(SERRATUR).

Segundo o prefeito: “na oca-
sião teremos a ilustre presença da 
Secretária de Estado Adjunta de 
Cultura e Turismo de Minas Gerais 
Milena Pedrosa”, afirma.

OBJETIVOS DO ENCONTRO

O estreitamento dos laços entre 
a Secretaria de Estado de Governo 

(SEGOV) e municípios da Serra Ge-
ral por meio da instância de gover-
nança SERRATUR; Ações de Cultura 

e Turismo que podem ser executa-
das em parceria com os municípios 
da Serra Geral; Abordagem sobre os 

editais de cultura e turismo; Apre-
sentação das Rotas Turísticas de 
Mato Verde e visitação ao City Tour.

Minas Gerais sai na frente na 
gestão de políticas públicas relacio-
nadas à fauna doméstica. Foi lança-
do na segunda-feira (2), o Sistema 
de Identificação de Animais Do-
mésticos, primeiro banco de dados 
público do Brasil desenvolvido por 
um governo estadual para controle 
e monitoramento de espécies da 
fauna doméstica. A iniciativa inte-
gra as ações do Programa Estadual 
de Microchipagem “Conheça seu 
Amigo”, promovido pela Secreta-

ria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Se-
mad).

O novo sistema permite que 
municípios, entidades protetoras, 
clínicas veterinárias e unidades 
móveis de esterilização registrem 
gratuitamente os dados de animais 
domésticos, bem como de seus cui-
dadores, sejam eles tutores (pessoa 
física) ou instituições de proteção 
animal. As informações estarão dis-
poníveis a qualquer cidadão, por 

meio de consulta pública.
“Os dados registrados no Sis-

tema de Identificação Animal irão 
auxiliar municípios, governo e en-
tidades protetoras na tomada de 
decisões e elaboração de políticas 
públicas que visem melhorias na 
relação homem-animal-ambiente, 
constituindo uma importante ferra-
menta de gestão da fauna em Minas 
Gerais”, afirma a secretária de Esta-
do de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, Marília Melo.

Para acessar o sistema, cada mu-
nicípio deverá solicitar a criação 
de usuário junto à Semad, a partir 
do e-mail: faunadomestica@meio-
ambiente.mg.gov.br, informando 
nome completo, CPF, e-mail, data 
de nascimento e cargo público do 
usuário cadastrado. Os municí-
pios serão responsáveis também 
pela inclusão de parceiros, como 
clínicas veterinárias, organizações 
da sociedade civil e unidades mó-
veis de castração, que atuem em 

seu território.
O subsecretário de Gestão Am-

biental e Saneamento da Semad, 
Rodrigo Franco, lembra que, ao 
implementar o sistema, o Governo 
de Minas atua não apenas de forma 
pioneira, mas atende também a le-
gislação prevista pela Lei Estadual 
21.970, que dispõe sobre a prote-
ção, a identificação e o controle po-
pulacional de cães e gatos.

“Em seu Artigo 3º, a Lei 21.970 
afirma que compete ao Estado 
disponibilizar sistema de banco 
de dados padronizado e acessível 
que armazene as informações dis-
poníveis a partir de processos de 
identificação eletrônica”, explica o 
subsecretário.

De acordo com a Organização 
Mundial para Saúde Animal (OIE, 
na sigla em inglês), a identifica-
ção e microchipagem de animais 
permite, entre outros benefícios, 
o monitoramento do tamanho da 
população regional e localmente, 
o dimensionamento de animais nas 
vias públicas e o manejo ambiental 
e identificação dos guardiões de 
cada animal. Além de ser uma im-
portante ferramenta para o planeja-

mento urbano, o bem-estar animal 
e o combate ao abandono.

CONhEçA SEU AMIGO | Im-
plementado em março deste ano, 
o Programa Estadual de Microchi-
pagem “Conheça seu Amigo” rea-
lizou a doação, pelo Estado, de 63 
mil microchips de identificação e 
aparelhos leitores a 74 municípios 
mineiros em sua primeira fase de 
execução.

Os microchips estão sendo im-
plantados em cães e gatos prove-
nientes de comunidades de baixa 
renda, em situação de rua, dispo-
níveis para adoção sob tutela de 
Organizações da Sociedade Civil 
ou integrantes de áreas prioritá-
rias de superpopulação animal.

O programa atua de forma 
articulada a outros projetos da 
Semad, visando o manejo ético 
populacional de animais domés-
ticos em âmbito estadual, desde 
que a pasta ambiental assumiu a 
gestão das políticas públicas rela-
cionadas à fauna doméstica no Es-
tado, em dezembro de 2019, após 
a reforma administrativa do Poder 
Executivo. (Ascom/ Sisema)

Parte dos recursos advindos de 
financiamentos à agenda climática 
será usada pelo Ministério do Meio 
Ambiente, para construir usinas de 
biogás e biometano. Isso porque, a 
produção dos biocombustíveis está 
diretamente ligada à utilização de 
resíduos que, quando não destina-
dos devidamente, contribuem para 
a emissão de gases de efeito estufa, 
como é o caso dos dejetos animais. 
Em entrevista, o ministro Joaquim 
Leite não deu detalhes sobre qual 

o montante a ser investido nas usi-
nas, mas afirmou que o anúncio das 
construções deve acontecer ainda 
em 2022, com foco principal na re-
gião Norte. 

“Os financiamentos de clima es-
tão sendo direcionados para isso, 
para desenvolver usinas de biogás e 
biometano, por exemplo, no meio 
da floresta, em casos em que exista 
o resíduo para geração de energia. 
Já começaram os estudos, estamos 
vendo quais locais teriam o volume 

necessários de resíduo para instalar 
essas usinas”, disse.

O biometano tem ganhado novos 
interessados, seja pela alternativa 
aos altos preços dos combustíveis, 
pela urgência climática ou pela opor-
tunidade de transformar um passivo 
ambiental em energia, o fato é que 
a busca pelo tema no decorrer da 
Agrishow, realizada na última sema-
na em Ribeirão Preto, foi grande.

Na oportunidade, a empresa de 
máquinas New holland anunciou o 

lançamento comercial no Brasil do 
trator movido pelo biocombustível. 
Ainda sem saber estimar a quantida-
de de vendas em território nacional, 
a expectativa é de comercializar cer-
ca de 400 destas máquinas no mun-
do até o final deste ano. O preço do 
modelo é 40% a mais em compara-
ção com a máquina convencional. 

De acordo com Eduardo Luís, 
diretor de negócios da empresa 
para América Latina, de 5% a 7% da 
produção global de tratores deve se 

voltar aos modelos movidos a bio-
metano, mas ainda há um trabalho 
cultural de construir a mentali-
dade do produtor em investir em 
biocombustíveis. Para isso, ele diz 
ser fundamental criar mecanismos 
que incentivem a produção do gás, 
como facilitar o acesso a crédito e 
linhas de financiamento para a in-
fraestrutura de usinas nas proprie-
dades.

Quem também defende mais 
políticas públicas para o avanço da 

agenda do biocombustível é Deise 
Dellanora, diretora de Food Solu-
tions da Yara Fertilizantes. Para ela, 
o biometano é uma oportunidade 
de transição enérgica rápida e aces-
sível, mas nada adianta produzi-lo 
sem reduzir o custo logístico para 
que o gás chegue ao seu destino. 
“Fertilizante verde é demanda mun-
dial e os produtores mostram inte-
resse em descarbonizar a cadeia e 
ter um ativo financeiro pensando 
no mercado de carbono”, afirma. 

A anomalia que começou a 
causar o apodrecimento de grãos 
e vagens de soja e o tombamento 
das plantações no médio-norte de 
Mato Grosso no início deste ano 
segue sem respostas conclusivas a 
respeito da causa. Os produtores 
da região central do estado estão 
apreensivos com a próxima safra. 
Eles temem que o problema volte 
a prejudicar a produtividade das 
lavouras e a comprometer a quali-
dade da produção.

Celso Bonfim Sobrinho, agri-
cultor, precisa entregar 20 mil 
sacas de soja para cumprir um 
contrato de venda da temporada 
21/22. No entanto, está enfren-
tando dificuldades para concluir 

o acordo. O problema está no vo-
lume de grão avariado, que está 
acima do que é permitido pela 
compradora. “Algumas empresas 
que têm o mercado interno e a ex-
portação conseguiram direcionar 
os nossos contratos para o merca-
do interno e nos ajudaram, só que 
em algumas empresas e trades 
que não atuam nesse mercado in-
terno existe uma dificuldade. Em 
média como existe soja padrão e 
soja avariada, a média dá entre 
10%, 12%, às vezes no momen-
to do sito, 15% de avariado, mas 
você vai dosando e organizando, 
e para conseguir alcançar no má-
ximo 8% nos grupos de avariados, 
nós tivemos muita dificuldade 

este ano. Esse padrão é exigido 
quando a soja é embarcada para 
exportação”, exemplifica.

Nesta safra o agricultor culti-
vou 1.600 hectares de soja. Pelas 
suas contas, 25% da produtivida-
de foi comprometida. “Especifica-
mente o apodrecimento de vagens 
foi o maior prejuízo, mas no último 
terço da colheita o quebramento 
de caule resultou no acamamento 
da soja, na dificuldade de colheita, 
com muita área que fica no solo. 
Então foi uma colheita dificultosa 
e com bastante avariados por causa 
da umidade do solo”.

Marcelo Fontanelle, presidente 
do Sindicato Rural de Porto dos 
Gaúchos, diz que mais produtores 

enfrentaram problemas semelhan-
tes. “Só lavouras novas e lugares 
plantados no primeiro ano que 
escaparam, mas do restante foi pa-
relho. Não tem um produtor rural 
de soja que não reclamou. [hou-
ve] reflexo direto no resultado da 
produtividade do município. Teve 
produtores [que perderam] 30% 
[da produção]. Eu tenho áreas que 
arrendo que caiu 50%”, conta.

A falta de respostas conclusivas 
sobre o caso deixa os agricultores 
do município apreensivos. Tal pre-
ocupação ganhou destaque nos 
bastidores da caravana do Circui-
to Aprosoja, que esteve em Porto 
dos Gaúchos na última semana. 
De acordo com o vice-presidente 

da Aprosoja-MT, Lucas Costa Be-
ber, a entidade trabalha para dar 
respostas. “Estamos debruçados 
desde o início da safra enquanto 
as lavouras estavam se desenvol-
vendo e o problema apareceu, seja 
no tombamento, seja na podridão 
da haste, ou também na podridão 
das vagens, com os pesquisadores 
para tentar encontrar o problema. 
Várias plantas contaminadas foram 
levadas por esses pesquisadores e 
vários testes e exames de DNA estão 
sendo feitos para diagnosticar e se 
chegar ao problema”, garante.

Já Fernando Cadore, presidente 
da Associação, destaca a necessi-
dade de estabelecer parcerias ou 
novas diretrizes para comerciali-

zação da soja. “Não tem como – e 
eu vou bater nesta tecla a vida in-
teira – o produtor rural arcar com 
as adversidades climáticas e não 
ter como segregar o seu produto. 
Embora tenha tido muito problema 
de anomalia, muito grão avariado, 
teve muito grão entregue abaixo de 
8%. A gente sabe que esse avariado 
não vai para o lixo, [então] onde 
está esse avariado, onde está a mé-
dia ponderada? A gente sabe que o 
avariado não é descartado, é mistu-
rado, então tem que se usar bom 
senso. A gente pede encarecida-
mente para as empresas: não vamos 
arruinar uma relação contratual de 
futuro pensando só na renda finan-
ceira”, ressalta.



Montes Claros, quarta-feira, 4.5.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entretenimentO

Tenório celebra o casamento de Mércia e Natan. Enrico beija Emília. Lorenzo deci-
de voltar para o Brasil, mas sem Bento. Isadora vê Iolanda na porta da casa de Rafael. 
Violeta vê seu broche em Margô e comenta sua desconfiança com Eugênio. Constan-
tino briga com Julinha por conta da falsificação do quadro. Leônidas pede para que 
Bartolomeu dê alta para Matias. Isadora pede para Violeta ajudar na fuga de Mércia e 
Natan. úrsula tem uma ideia para Joaquim reconquistar Isadora. 

Guilherme procura sua família. Flávia tenta entender por que Paula foi até a pada-
ria de Juca. Roni não deixa Cora sair com ele e Tina. Daniel se arrepende da ação con-
tra Guilherme. Guilherme tem uma violenta discussão com Daniel e Celina. Neném 
descobre que não voltará a integrar o time do Flamengo e fica arrasado. Gabriel rejeita 
Carmem. Flávia conforta Guilherme. Odete descobre que Paula é Eliete.
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PRDAIÃA
LABUTADOR

NADARARIDA
EICRION

ISAURAESJ
CRDALILA
OMENINA

BOLSODAGA
HORMONIOS

CALOURASAM

Medida que
equivale 

a mil
metros

Código 
de (?):
regula

profissões

Área onde
se situa

Cabo Frio
(RJ) 

Sufixo de
"formol"

Apertar o
gatilho 

Emitir
(luz ou
calor)

Soltar
a "voz"
(o gato) 

Cor do 
Garfield

(HQ)

O "correio"
usado

através 
da internet

502, em 
algarismos
romanos

Que
trabalha

dura-
mente

Onde
está?
(bras.)

Apoio
para o

santo, na
procissão

(?) natura:
não indus-
trializado
(alimento)

"A Escrava
(?)", livro 

de Bernardo
Guimarães

Doença
comum
em alér-

gicos

Sílaba de
"mugir"

Gaby
Ama-

rantos,
cantora

Tio (?),
apelido
dos EUA

Habito;
resido 

O Astro-
Rei (Astr.)

Átomo 
energizado
Apresenta-
dora do SBT

Tipo de prova para
assinalar com um "X"

Antigo instrumento
musical de cordas

De + aí
(contr.)

O refúgio
do boêmio

Que não
trai

Reiniciar 
(o namoro)

Amada de
Sansão
(Bíblia)
Garota

Roda; vira 
Sua capital
é Curitiba

(sigla)

Brincar na
piscina 
Vogais 
de "sei"

Cromo
(símbolo)

Parte 
da calça

Muito
seca

(a terra)

Novata 

Adrena-
lina e tes-
tosterona

Na parte
externa
Sucede 
ao "L"

2/in. 3/íon — sam. 5/e-mail. 6/isaura.

José Leôncio manda Jove voltar para o Rio de Janeiro, e Filó tenta reverter a situa-
ção. Jove vai embora escondido da fazenda. Guta se interessa pela forma como Tenório 
pensa em fazer negócios no Pantanal. Jove pede para ficar na tapera de Juma. Filó avisa 
do sumiço de Jove, mas José Leôncio não dá atenção. Juma protege Jove da onça que 
ronda a tapera. Zaquieu arruma um encontro para Irma. Juma fala para José Leôncio 
que Jove foi embora com o Velho do Rio. Irma decide se encontrar com Gustavo.

Gustavo chega em casa e conta para Silvestre como foi a viagem em São Paulo. O em-
presário pede para Silvestre limpar a camisa dele que uma doida sujou de café. Emílio fica 
enciumado após saber que Zé Felipe e Miguel resolveram uma questão no colégio como 
heróis. haydee manda instarem câmeras secretas no apartamento para averiguar quem 
é que está tentando fazer ela pensar que está louca. Franciely diz para Solange tomar 
cuidado, pois Cassandra pode inventar algo para prejudicá-la. Flávio recebe as fotos para 

prejudicar Gustavo. Nas imagens, a modelo foi pedir desculpa ao empresário e aproveitou para tentar beijá-lo.

Qual é o problema de saúde de 
Gusttavo Lima? Cantor se pronuncia 
pela primeira vez sobre cirurgia

separação de Wanessa Camargo foi 
motivada por reencontro com 
ex-namorado, diz colunista

Gusttavo Lima voltou aos palcos 
poucos dias após passar por uma 
operação de sinusite.

Gusttavo Lima retornou aos pal-
cos poucos dias após passar por uma 
operação de sinusite. O cantor com-
partilhou detalhes de sua recupera-
ção e não escondeu a alegria de estar 
de volta. Gusttavo se apresentou em 
Santa Rosa, no Rio Grande do Sul, na 
última segunda-feira (2).

“(...) E agora que o Embaixador 
tá de volta! Eu passei esses dias meio 
sumido porque fui submetido a uma 
cirurgia de algo que eu já tava sofren-
do bastante, que era a sinusite. Isso 
tava me matando aos poucos, atra-
palhando muito o meu trabalho, a 
cantar, a respirar, a dormir... E resolvi 
fazer”, disse.

Gusttavo agradeceu a equipe do 
hospital Vila Nova Star e a compre-
ensão dos fãs. “Tive um apoio gigan-
tesco da equipe médica, que foi incrí-
vel! (...) Eu tinha que ficar 15 dias de 
repouso e fiquei apenas quatro. Com 
isso, você vê o tamanho do profissio-
nalismo do otorrino”, comentou.

Gusttavo falou ainda sobre o atual 
status da sua voz: “Minha voz ainda 
tá um pouco anasalada porque ain-
da tem aqui algumas buchinhas que 
o doutor colocou pra não sangrar”. 
O artista também afirmou que não 
pode fazer esforço para que o proce-
dimento cirúrgico não seja prejudi-
cado: “(...) Graças a Deus deu tudo 
certo e já estou na batalha de novo”.

PZé NETO, DA DUPLA COM CRIS-
TIANO, PASSA POR CIRURGIA

Na última semana, Zé Neto tam-
bém teve que ser afastado da agenda 
de shows por conta de uma cirurgia 
de sinusite. O parceiro de Cristiano 
passou por um procedimento no 
hospital de Base de São José do Rio 
Preto, após apresentar um quadro se-
melhante ao de Gusttavo Lima.

A separação de Wanessa Camargo 
e Marcus Buaiz acaba de ganhar um 
novo capítulo polêmico (e quase nos-
tálgico). Segundo o colunista Leo Dias, 
do Metrópoles, o reencontro com um 
ex-namorado, que protagonizou um 
clipe famoso com a estrela, pode ter 
sido o estopim do conflito. Saiba mais!

A separação de Wanessa Camargo 
e Marcus Buaiz pegou todos os fãs da 
cantora de surpresa e mais detalhes 
sobre o divórcio começam a vir à tona. 
Segundo o colunista Leo Dias, do Me-
trópoles, o estopim para a separação 
foi um encontro entre a popstar e o ex-
namorado, Dado Dolabella.

Segundo a publicação, o ex-casal 
esteve junto durante uma viagem de 
Wanessa com as amigas para Valpara-
íso, município de Goiás localizado a 
190 km da capital, onde Dado reside 

atualmente. O reencontro aconteceu 
por intermédio de um maquiador que 
é amigo do ator. De acordo com a co-
luna de Leo Dias, este seria “o principal 
motivo para o fim do casamento”.

Wanessa e Marcus anunciaram a 
separação em um comunicado conjun-
to publicado nesta segunda-feira (02). 
Segundo Leo Dias, o casal começou a 
se afastar por causa das crises de Sín-
drome do Pânico da cantora, algo que 
ela fala abertamente no documentário 
“é O Amor”. Ainda de acordo com a 
publicação, ela se recusa a procurar 
tratamento.

NAMORO DE WANESSA E DADO 
DOLABELLA FOI MARCADO POR BRI-
GA EM PúBLICO

Wanessa e Dado namoraram duran-
te dois anos no começo da década de 

2000. Ele atuou no clipe de “O Amor 
Não Deixa”, um dos grandes sucessos 
da carreira da artista. Com uma relação 
bastante conturbada, eles chegaram 
a ser flagrados durante uma briga em 
público por um paparazzo e as fotos 
estamparam uma famosa revista de ce-
lebridades na época.

Em entrevista à revista Contigo, em 
2006, já namorando Marcus Buaiz, ela 
disse não ter se arrependido da relação 
com o ator. “Depois dos 16 anos, todos 
os namorados que eu tive se aprovei-
taram de mim. Fizeram o seu papelzi-
nho de bom moço desejado e eu era 
a coitadinha que amava. Apareceram 
em revistas, se aproveitaram de uma 
bondade minha. Não me arrependo 
porque eu gostei, me entreguei e, 
graças a essas histórias, hoje posso 
aproveitar de uma verdadeira rela-
ção”, garantiu.

PROGRAMAÇÃO DA sEMAnA 

28/04/2022 ATé 04/05/2022

Doutor Estranho no Multi-
verso da 3D Dub - MAGIC D 01 

MOC - ACAO/AvEnTuRA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2 D 

Dub - AvEnTuRA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – AnIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub - AvEnTuRA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 
2D Dub - InFAnTIL/ LIvRE

14:50,17:20
  

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Leg - AvEnTuRA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AvEnTuRE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no Multiver-
so da Loucura - 3D Leg - ACAO/

AvEnTuRA

19:15  

sonic 2 - 2 Dub - AvEnTuRE

14:20, 17:10, 20:00
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PBH libera, e CBF confirma jogo entre 
Cruzeiro e Grêmio no Independência

Victor abafa série de empates do Atlético e 
recebe declaração de jornalista

Gabigol em 1º, Zaracho em 4º: os dez 
jogadores mais valiosos do Brasileirão
Estudo aponta que apenas um jogador do Atlético está entre os mais bem 
avaliados do Campeonato Brasileiro; Flamengo é o time com mais nomes

Equipes se enfrentarão no próximo domingo (8), às 16h, pela 6ª rodada 
da Série B do Campeonato Brasileiro

Fael Lima agradeceu o sentimento de esperança transmitido pelo ex-goleiro em 
momentos adversos que o Galo passava em campo

A partida entre Cruzeiro e Grê-
mio, no próximo domingo (8), 
às 16h, pela 6ª rodada da Série B 
do Campeonato Brasileiro, já tem 
um local definido. O clube celeste 
conseguiu, nesta terça-feira (3), o 
aval da Prefeitura de Belo horizon-
te (PBh) para mandar o jogo no 
estádio Independência. O site da 
Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF) também confirma a alteração 
do local.

A mudança de ‘casa’ se deve ao 
fato de o Mineirão já estar reserva-
do para shows da banda norte-a-
mericana Metallica, no dia 12, e do 
Festival Sertanejo, nos dias 7 e 14 
de maio. 

O Gigante da Pampulha já foi 
utilizado pelo Cruzeiro nesta Sé-
rie B em duas oportunidades - nas 
vitórias por 1 a 0 sobre Brusque e 
Londrina, na 2ª e 4ª rodada, respec-
tivamente. 

Com a indisponibilidade do es-

tádio, a Raposa se viu obrigada a 
encontrar outro lugar para receber 
o grande confronto nacional contra 
os gaúchos na data previamente 
agendada pela CBF. Para isso, ten-
tou a liberação do alvará de uso do 
Independência. 

Em março, a Seinfra decidiu que 
apenas o América poderia atuar no 
horto até que estejam terminadas 
as negociações relacionadas à Lu-
Arenas, empresa que administrava 
o Independência desde a sua rei-
nauguração, em 2012, e o estado. 
O governo de Minas não pretende 
manter a arena sob seu domínio.

No entanto, o acordo tem sido 
rediscutido em algumas ocasiões 
especiais. Também em função 
de um show do cantor Gusttavo 
Lima no Mineirão, em 28 de abril, 
o Atlético mandou o jogo contra 
o Coritiba no Independência. A 
partida válida pela 3ª rodada do 
Brasileirão terminou empatada 

por 2 a 2.
Em contato com o Superes-

portes, a PBh informou que o 
Independência está apto a manter 
suas atividades mesmo com o im-
passe entre o estado e a LuArenas.

“A Prefeitura de Belo horizon-
te, por meio da Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente, informa 
que o requerimento de Licença 
de Operação do Estádio Indepen-
dência foi renovado. Em termos 
de licenciamento ambiental, o es-
tádio está apto a manter suas ativi-
dades”, informou.

CONFRONTO 
CONTRA O REMO

O Cruzeiro também aguarda 
o retorno da PBh sobre a partida 
contra o Remo, pelo jogo de volta 
da 3ª fase da Copa do Brasil. O due-
lo marcado para quinta-feira (12), 
às 19h30, deverá ser realizado no 

Independência. 
Para avançar às oitavas de final, 

a Raposa precisará vencer o adver-

sário por no mínimo dois gols de 
diferença. Triunfo por apenas um 
gol levará a decisão da vaga para 

os pênaltis. Em caso de empate ou 
nova derrota, o clube paraense es-
tará classificado. (Superesporte)

Gerente de futebol do Atlético, 
o ex-goleiro Victor abafou a série 
de três empates consecutivos que 
o Galo teve nas últimas partidas. 
Em participação no Alterosa Es-

porte desta terça-feira (3), o diri-
gente afirmou que os resultados 
não são motivos para ‘fazer alar-
de’.

  “O Atlético, hoje, tem sido 

cobrado depois de três empates 
muito devido ao que fez até en-
tão, o que fez ano passado, ou até 
a temporada que vem fazendo em 
2022. Lembrando que o Atlético 

Apesar do ano mágico de 2021, 
tendo conquistado o Brasileirão e a 
Copa do Brasil, o Atlético tem ape-
nas um jogador entre os mais bem 
avaliados financeiramente do fute-
bol nacional. Nesta terça-feira (3), 
o Observatório de Futebol do CIES 
(Centro Internacional de Estudos 
Esportivos) apontou que o meio-
campista Matías Zaracho é o quarto 
jogador mais valioso da Série A do 
Campeonato Brasileiro. O argenti-
no tem valor estimado em R$ 139 
milhões.

Na lista de dez atletas, o Flamen-
go é o time com mais integrantes. 
O Rubro-Negro Carioca conta com 
Gabigol (R$ 203 milhões), na pri-
meira colocação, Arrascaeta (R$ 149 
milhões), em segundo, e Pedro (R$ 
135 milhões), em quinto.

Em segundo lugar com mais 
participações na lista estão Santos e 

Palmeiras, ambos com dois atletas. 
O Verdão conta com a presença de 
Danilo (R$ 149 milhões), em ter-
ceiro, e Raphael Veiga (R$ 133 mi-
lhões), em sexto. Já o time da Vila 
tem Marcos Leonardo (R$ 123 mi-
lhões), em oitavo, e Gabriel Pirani 
(R$ 121 milhões), em nono. 

Completam a lista os atacantes 
Luiz henrique, do Fluminense, com 
valor estimado em R$ 127 milhões, 
e helinho, do RB Bragantino, ava-
liado em R$ 114 milhões.

São considerados critérios de 
avaliação a idade do jogador, o tem-
po estimado para o término do con-
trato, o desempenho, a equipe em 
que este atua - e se disputa grandes 
competições.

Veja a lista dos jogadores mais 
bem avaliados que disputam o Cam-
peonato Brasileiro:

1º - Gabigol (Flamengo) - R$ 203 
milhões

Idade: 25 anos
Contrato: 12/2024
Posição: Atacante

2º - Arrascaeta (Flamengo) - R$ 
149 milhões

Idade: 27 anos
Contrato: 12/2026
Posição: Meia-atacante

3º - Danilo (Palmeiras) - R$ 149 
milhões

Idade: 20 anos
Contrato: 12/2026
Posição: Volante

4º - Zaracho (Atlético) - R$ 139 
milhões

Idade: 24 anos
Contrato: 12/2025
Posição: Meio-campista

5º - Pedro (Flamengo) - R$ 135 
milhões

Idade: 24 anos
Contrato: 12/2025
Posição: Atacante

6º - Raphael Veiga (Palmeiras) - 
R$ 133 milhões

Idade: 26 anos
Contrato: 12/2024
Posição: Meia-atacante

7º - Luiz henrique (Fluminense) 
- R$ 127 milhões

Idade: 21 anos
Contrato: 12/2025
Posição: Extremo

8º - Marcos Leonardo (Santos) - 
R$ 123 milhões

Idade: 18 anos
Contrato: 12/2026
Posição: Atacante

só perdeu uma partida durante a 
temporada, e praticamente com 
uma equipe reserva, em um iní-
cio de temporada. Os números 
são favoráveis. Acho que a gente 
não tem que fazer alarde por um 
momento em que viemos de três 
empates”, pontuou Victor.

Nas últimas três partidas, o 
Atlético empatou contra o Coriti-
ba e o Goiás, ambos jogos por 2 
a 2, pela 3ª e 4ª rodada do Brasi-
leirão, respectivamente, e diante 
do Independiente del Valle-EQU, 
pela fase de grupos da Copa Li-
bertadores.

Nesta terça-feira (3), às 21h30, 
o Galo tem a oportunidade de 
terminar com essa sequência sem 
vitórias. O Atlético enfrentará o 
América, no Independência, em 
Belo horizonte, pela Libertado-
res. Com vasta experiência no tor-
neio, Victor se diz impotente por 
não poder ajudar o time dentro 
de campo, mas afirma ter confian-
ça no triunfo alvinegro.

“é difícil estar de fora. Você so-
fre muito mais. Quando você está 
dentro de campo, de certa forma, 

você está com o controle da situ-
ação. Quando você está de fora, 
a sua linha de atuação vai até a 
boca do túnel (de entrada ao gra-
mado). Confiar nessa rapaziada, 
que vem fazendo um grande tra-
balho, mas, pra gente que viveu 
aqui quase 10 anos, mais de 400 
jogos, fica essa sensação de impo-
tência”, contou Victor.

 
DECLARAçãO | Representan-

te do Atlético no Alterosa Esporte, 
Fael Lima aproveitou a oportuni-
dade para se declarar ao ex-golei-
ro. O comentarista agradeceu o 
sentimento de esperança trans-
mitido por Victor em momentos 
adversos que o Galo passava em 
campo.

“Victor, não existem palavras 
para agradecer tudo o que você. 
Olhar para você é agradecer por 
tudo. é a gente ter gratidão. Não 
foi apenas atleticano que apren-
deu a acreditar. Você ensinou ao 
brasileiro que tudo é possível. 
Você passou um símbolo de es-
perança. Olhar para você é ter o 
batimento cardíaco correto. Eu te 

amo demais! Você é o cara”, disse 
Fael Lima.

Victor agradeceu: “Obrigado 
pelas palavras. Acho que esse é 
o grande sentido da vida. Mesmo 
nos momentos de dificuldades, 
também, jamais perdemos nossas 
esperanças. Acho que a melhor 
definição de fé é essa. Você acre-
ditar naquilo que não vê ou que 
muitos não acreditam. Acho que o 
momento da defesa do Tijuana foi 
um grande momento de fé. Não 
só de esperança, mas de fé”.

Em nove anos de Atlético, Vic-
tor disputou 424 partidas, com 
205 vitórias, 109 empates e 110 
derrotas. Ele é o nono jogador 
que mais atuou com a camisa al-
vinegra.

 O ex-atleta conquistou sete 
troféus oficiais: quatro estaduais 
(2013, 2015, 2017 e 2020), o da 
Copa Libertadores (2013), o da 
Copa do Brasil (2014) e o da Re-
copa Sul-Americana (2014). Em 
2016, venceu também a Florida 
Cup, torneio amistoso de pré-
temporada disputado nos Estados 
Unidos. (Superesporte)

9º - Gabriel Pirani (Santos) - R$ 
121 milhões

Idade: 20 anos
Contrato: 12/2025
Posição: Meio-campista

10º - helinho (RB Bragantino) - 
R$ 114 milhões

Idade: 22 anos
Contrato: 12/2026
Posição: Extremo (Superesporte)
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  AuTOMÓvEL CLuBE  

é PRECISO tomar providências urgente quanto ao AUTOMÓVEL 
CLUBE, inclusive existem sócios que querem pagar as mensalidades 
atrasadas para não deixar o clube ser destruído. Bem que a prefeitura 
poderia TOMBAR O SALãO DE FESTA como PATRIMÔNIO hISTÓRICO, 
pois queira ou não, ele faz parte da nossa Montes Claros. Não é possível 
que a GANâNCIA destrua mais este MONUMENTO que está ali totalmen-
te abandonado. QUE VENDA a parte da piscina que daria várias torres, 
mas jamais o prédio do salão precioso que a população lute para que o 
majestoso AC não continue virando uma sucata.

GRAnDEs sALÕEs

FALEI ACIMA do salão de festas do Automóvel Clube que nunca pode 
perder o GLAMOUR mas hoje temos excelentes espaços de eventos 
como no PORTAL EVENTOS, DUCA & NAZARETh, LILIA BUFFET, VIChI 
MARIA, entre outros. Por isso mesmo, depois da pandemia as recepções 
voltaram a estamos vendo acontecer muitos casamentos que foram adia-
dos. Graças a Deus, todos já estão trabalhando.

IMPEACHMEnT À vIsTA

Apesar da aparente trégua do presidente Jair Bolsonaro no embate 
com o Supremo Tribunal Federal (STF), a bancada governista no Senado 
foi acionada pela Casa Civil para pressionar o Congresso na tentativa 
de acelerar a tramitação de pedidos de impeachment de ministros da 
Corte. Parlamentares do Centrão acompanham essa movimentação sem 
se opor à iniciativa. Alvo de investigações conduzidas pelo STF ainda na 
época da Lava Jato, esse grupo tem preferido apoiar a iniciativa sem se 
expor diretamente.

MÊs DE MAIO 

Estamos no mês de maio quando homenageamos a pessoa mais 
importante da nossa vida que é a MãE. Por isso mesmo, teremos um 
domingo festivo com a família reunida. Este mês é muito especial para 
este jornalista, pois a nossa inesquecível e sempre presente DONA DINA 
PAULINO, nasceu em Grão Mogol no dia 13 de maio e como todos lem-
bram eu fazia questão de festejar esta data. Infelizmente este ano ela 
está nos braços do senhor e mesmo assim, vamos todos no seu túmulo 
fazermos nossas orações no domingo e no dia 13.

PREsIDEnTE BOLsOnARO 

TODOS VIRAM nas redes sociais e não na mídia da TV, multidões 
saindo as ruas para saudar o nosso presidente Bolsonaro. Ele deve vir 
mesmo a região no início de junho ou então em julho e quem sabe, não 
estará visitando a EXPOSIçãO AGROPECUÁRIA DE JANAúBA no final 
de maio, início de junho e a daqui de Moc em julho. Se vier tanto aqui 
como em Janaúba, com certeza será recebido por caravanas de todo este 
nosso sertão Norte-Mineiro. Vamos aguardar...

12 sOcial

FIQuEI MuITO sATIsFEITO em receber sábado na feijoada do 
Theo, o SECRETÁRIO DO GOVERNO DE ROMEU ZEMA, IGOR OTO, 
que foi bastante festejado, o mesmo acontecendo com o vice-prefeito, 
GUILhERME GUIMARãES e os deputados estaduais, ARLEN SANTIAGO 
E GIL PEREIRA. 

RECuPERAÇÃO lenta, inflação crescente: com a gradual normaliza-
ção da vida, a economia mostra retomada, mas as expectativas inflacio-
nárias pioram. E esse panorama acontece no mundo inteiro, embora a 
oposição tente atribuir a culpa exclusivamente ao governo Bolsonaro. 
Fiquem de olho.

A sOCIEDADE RuRAL esteve lançando na noite de segunda-feira 
a EXPOSIçãO AGROPECUÁRIA deste ano durante um coquetel e apre-
sentação das Rainhas do certame. Não deu tempo de atender ao convite 
enviado...

O QuE MAIs ME EnCAnTA e me deixa feliz é ver a descontração dos 
amigos na FEIJOADA DO ThEO. Todos elogiavam a beleza da Vichi Maria 
que é muito bem cuidado pela sua proprietária IRENE PEREIRA e onde 
tem acontecido muitas cerimonias e recepções de casamento...

DÓLAR inicia o mês em alta e fecha a R$ 5,07: no rally que começou 
na segunda feira, a Bolsa fechou em queda de 1,15% pressionada por 
ações de commodities. Essa semana promete.

PEsQuIsA mostra que 77,7% das famílias têm algum tipo de dívida 
em aberto. Inadimplência também está em alta. Segundo analistas, com 
a renda corroída pela inflação, as pessoas buscam crédito para manter 
o consumo.

Já CAusA expectativa a realização da famosa FESTA JUNIA DO MAX-
MIM que sempre reúne uma multidão no belíssimo clube. Tudo já vem 
sendo organizado pelo presidente Charles Caldeira e sua diretoria.

O sETOR PÚBLICO consolidado brasileiro registrou um superávit 
primário de R$ 3,471 bilhões em fevereiro, informou o Banco Central 
nesta segunda-feira no melhor resultado para o mês em dez anos, supe-
rando projeções de mercado.

HOJE é DIA de abraçar o amigo, MARIA LUIZA SILVEIRA, GENIVAL 
TOURINhO, WALCIR DA ADEMOC, JUNIA CAMPOS entre outros. Sinta-
se abraçados e cumprimentados...

VAP & VIP

PARA VARIAR, a descontração tomou conta de todos com 
muitos cantando juntos com o cantor, Victor Viglioni. Veja 
aí um  momento único, este jornalista cantando com as 
amigas, Luana Tavares, Nádia, Versiane e Gislaine Pinheiro. 

GRUPO DE AMIGOS: Cristiano Cruz – Camila Nassau, Ulis-
ses Leal - Raissa Leal,  Bernardo Ferreira –Maria Clara 
Amaral. 

UM SUCESSO SEM PRECENDESTES- Modéstia a parte, 
conseguir mais uma vez superar em todos os sentidos a 
realização da FEIJOADA DO THEO-2022. E olhem que havia 
vários casamentos, inclusive de montes-clarenses no litoral 
e o VICHI MARIA ficou superlotado, reunindo mais de 400 
pessoas, num verdadeiro desfile de gente bonita, alegre e 
provocando como sempre UMA CONFRATERNIZAÇÃO DE 
AMIGOS. Tenho recebido muitos e muitos cumprimentos 
pelo sucesso do evento e isso sempre me incentiva a conti-
nuar oferecendo o melhor para a fina sociedade do interior 
mineiro. Estou esperando as fotos de DIRCEU E FARLEY 
SANTOS, bem como de JAILSON para ilustrar diariamente 
esta página e nas especiais do próximo número impresso 
da REVISTA TEMPO. E com a graça e proteção de Nossa Se-
nhora de Lourdes vou em frente. Veja aí o movimento da 
pista, comandado pela banda “TWO NIGTH DO SAMBA”.

EM UMA MESA, Martha Colén, Fernando Macedo e Adriana 
Amaral. 

A VIDA nos traz muitas surpresas pois a famosa estilista, 
IETE DAVID, estava feliz como nunca na Feijoada, inclusive 
foi uma das sorteadas e ontem na madrugada fomos sur-
preendidos com a notícia que ela teria sofrido um infarto. 
Estamos todo em orações e na certeza que logo ela estará 
de volta ao seu ateliê. Deus é grande. 

UM EFEITO DO SOL, fez com que as camisetas brancas fi-
cassem azul. Eduardo e Mirna Avelino Pereira com seus fi-
lhos, Victor (que veio de Florianópolis me prestigiar), Lucas 
com a noiva Larissa, Ada Cordeiro com o esposo Evandro 
e Jota Avelino. Família que amo muito e que está sempre 
presente nos meus eventos.

É CLARO que meus netinhos, Theo e Maria Alice, oram pela 
primeira vez a “Feijoada do Theo”. Veja que lindos...

EMÍLIO ROCHA – Marlyne, Léo Cangusu – Graziella Xa-
vier, estavam em um grande e animado grupo.

O SORTEIO - Quero agradecer os empresários amigos que 
enviaram BRINDES para o divertido SORTEIO. O mais es-
perado foi o oferecido pela GUACUÍ TURISMO, ou seja, uma 
viagem de quatro noites na espetacular CANABRAVA ALL 
INCLUSIVE para um casal que estará desfrutando daque-
le paraíso baiano. A GUACUÍ promove sempre viagem para 
aquele Resort semanalmente e qualquer hora vou com eles. 
Esse foi o agraciado recendo o voucher das mãos de Carlos 
e Cibely Athayde.


